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Обсуждая планы семилетки, 
принимая обязательства по увели
чению производства продуктов 
животноводства и полеводства на 
1959—1965 годы, труженики се
ла вскрывают такие резервы, уме. 
лое использование которых позво
лит выполнить и перевыполнить 
задания партии по дальнейшему 
росту сельского хозяйства.

Одним из главных условий вы
полнения и перевыполнения наме
ченных планов является умелая 
организация внедрения передово
го опыта.

В нашей области много передо
виков животноводства, есть фер. 
мы и колхозы, которые добились 
хороших результатов в развитии 
общественного животноводства.

Больших успехов добились кол
лективы молочнотоварных ферм 
колхозов «Прогресс», «Красный 
Октябрь» Молчановского района, 
«Комсомолец» Асиновского райо. 
на. Замечательными оезультата- 
ми труда с.лавятся в области до
ярки А. Бессонова, Е. Корнева, 
Е. Акулова, птичницы Ф. Абдуль- 
маиова, А. Шелезенко, свинарки 
тт. Волынкина и Смионова, чаба. 
ны В. Шеховцев, О. Василевская, 
И. Каракулов и многие другие 
животноводы, мастера своего де
ла.

Достижения передовиков убе- 
дите.льно говорят о том, что хо
рошо работать может каждый 
труженик, села. .Задача заклю
чается в том, чтобы опыт пере
довиков сделать достоянием ши
роких масс, отстающих подтя
нуть до уровня передовых.

За последние годы многие рай
комы КПСС и райисполкомы, 
первичные парторганизации стали 
уделять этому больше внимания. 
В Кривошеинском районе нет 
почти ни одной птичницы, кото
рая не побывала бы на ферме у 
передовой птичницы области 
Ф. Абдульмановой из колхоза 
имени XX съезда паотии. Цен. 
ность этих встреч в том, что птич
ницы других артелей изучают 
опыт Ф. Абдульмановой прямо на 
ферме. Большая заслуга в орга
низации распространения опы
та Ф. Абдульмановой принад
лежит...  КрйБОшеинскому рай
кому партии. Отсюда и результат 
— Кривошеинский район по про
изводству яиц за минувший год 
вышел на второе место в области.

В первом году семилетки птич
ницы Кривошеинского района ре
шили увеличить производство 
яип в полтора раза по сравнению 
с 19.58 годом, довести валовой 
сбор яип по району до миллиона, 
а на каждую курин^'-несушку по
лучить не менее 150 яиц в сред
нем по району. Кроме того, не- 
шено продать государству 400 
центнеров птичьего мяса, увели
чив его произволеуво в 1.7 раза 
по сравнению с 1958 годом, а по
головье . птицы увеличить в 
2 Раза.

Улучшилось распространение и 
внедрение передового опыта доя
рок в Кожевниковском районе. Мо. 
лочнотоварная ферма бывшего кол
хоза «Победа» (ныне колхоз имени 
XXI съезда партии) из года в год 
занимает первое место в соревно
вании колхозов области за высо
кие надои молока. Опыт доярок 
этой фермы районный комитет 
партии широко распространяет. 
Формы пере,я-чи опыта самые 
различные - экскурсии, семина
ры, совещания, беседы, доклады. 
Результат на.лицо. За 1958 год в 
Кожевниковском районе резко по
высилась продуктивность коров, и 
он занял первое место в соревно
вании районов области по произ
водству молока.

Но наряду с этими положитель
ными примерами встречаются, к 
сожэ.дению, в ко.дхозах нашей 
области и другие факты.

Яркая демонстрация 
нерушимого единства 

партии и народа

Вот что пишет нам чабан кол
хоза «Прожектор севера» Тегуль- 
детского района В. Рюмин: «В 
своей работе мы добились бы 
лучших результатов, если бы спе
циалисты колхоза и районной ин
спекции по сельскому хозяйству 
оказывали нам помощь. Мало мы 
знаем о работе лучших чабанов 
ббласти, о передовых методах со
держания овец. Экскурсии к пе- 
редовикам-животноводам у нас не 
устраиваются, и нам приходится 
работать, опираясь то.пько на 
свой опыт. А этого недостаточ
но».

Тегульдетский район на протя
жении нескольких лет отстает по 
производству продуктов живот
новодства. А разве нет здесь 
хороших животноводов, знающих 
и любящих свое дело, у которых 
МНОГОМУ можно научиться? Есть. 
Но оайонпая инспекция по сель, 
скому хозяйству почгастоящему не 
организует распространение опы
та передовиков.

Недостаточно внимания уделя
ют распространению опыта пере
довиков животноводства в Ше- 
гарском, Васюганском районах, в 
пригородной зоне гор. Колпаше- 
во.

Постоянно изучать опыт пере
довиков, обобщать и широко вне
дрять его во все ко.лхозы, на все 
фермы — главнейшая задача ру
ководителей района. колхозов, 
специалистов сельского хозяйст
ва.

Здесь решит дело организатор
ская работа на фермах, конкрет. 
ность, целеустремленность в ру
ководстве животноводством.

Практика показывает, что 
весьма действенной формой рас. 
пространения передового опыта 
являются экскурсии, во время ко
торых лгивотноводы наглядно 
знакомятся с опытом передови
ков. Необходимо только более 
тщательно готовить такие экскур
сии и главное — добиваться, что
бы участники экскурсии внедря
ли на своих фермах все лучшее, 
что они увидели у передовиков.

В Пышкино-Троицком и Аси- 
новском районах успешно приме
няется и такая форма распрост
ранения передового опыта, как 
взаимопроврока соревнующихся 
колхозов. При правильной поста
новке дела это также дает свои 
хорошие плоды.

Большую роль в распростране
нии передовых методов работы 
могут сыграть районные выстав
ки, колхозные школы передового 
опыта, выезды передовиков в 
колхозы с лекциями, беседами о 
своем опыте. Изучению передово
го опыта следует отводить боль
ше времени и на колхозных агро
зоотехнических курсах. Необходи
мо чаще практиковать вмступ.ле- 
ния на этих курсах передовиков 
животноводства.

Необходимо шире практиковать 
распространение передового опы
та посредством издания брошюо, 
специальных листовок с рассказа
ми передовиков о методах своей 
работы.

Борьба за внедрение передового 
опыта — кровное дело каждой 
партийной организации, район
ных инспекций по сельскому хо
зяйству и специалистов сельско
го хозяйства, культчрно-ппосвети- 
тельных учреждений, печати.

Опыт передовиков должен 
стать достоянием всех животново
дов, каждого работника колхоз, 
ной фермы. И тогда несомненно 
большие планы колхозных семи
леток претвооятся в жизнь, тру
женики села внесут свой до
стойный вклад в осуществление 
решений XXI съезда партии по 
увеличению производства сель
скохозяйственной продукции.

В воскресенье, 15 марта 1959 
года в Грузинской, Азербайджан
ской, Литовской, Киргизской, Ар
мянской и Эстонской Советских 
Социа.тистических Рес'пуб,чиках со
стоялись выборы в Верховные Со
веты.

Повсеместно голосование нача
лось в шесть часов утра и было 
закончено в 12 часов ночи по ме
стному времени.

Выборы в Верховные Советы 
союзных республик прошли в об
становке высокого политического и 
трудового подъема, вызванного 
историческими решениями XXI 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза. Повсюду отмеча
лась высокая активность и органи
зованность избирателей.

Итоги выборов свидетельствуют о 
нерушимом единстве Коммунистиче
ской партии и народа. Единодуш
ным голосованием ,за кандидатов 
народного блока коммунистов и бес
партийных трудящиеся еще раз 
продемонстрировали свою сплочен
ность вокруг Коммунистической 
партии, свою непоколебимую реши
мость претворить в жизнь намечен
ную XXI съездом КПСС величест
венную программу развернутого 
коммунистического строительства, 
досрочно выполнить задания семи
летнего плана.

В выборах депутатов .Верховного 
Совета Грузинской ССР приняло 
участие 99,99 процента от общего 
числа избирателей. За канди,датов 
в депутаты во всех избирательных 
округах голосовало 99,95 процента 
от общего числа избирателей, уча
ствовавших в голосовании. В состав 
депутатов Верховного Совета Гру
зинской ССР избрано 28,7 процента 
женщин, 26,1 процента беспартий
ных, 44,2 процента рабочих и кол
хозников.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со
вета Азербайджанской ССР приняло 
участие 99,99 процента. Во всех 
избирательных округах за кандида
тов гологовало 99.84 процента пт 
общего числа избирателей, которые 
приняли участие в голосовании. В 
Верховный Совет ЛзерпаГцжанекой 
ССР избрано 27,69 процента .жен
щин, 20 процентов беспартийных, 
149 рабочих и колхозников.

В выборах депутатов Верховного 
Совета Литовской ССР приняло 
участие 99,94 процента от общего

числа избирателей. За кандидатов в 
депутаты во всех избирательных ок
ругах голосовало 99,92 процента от 
общего числа избирателей, участ
вовавших в голосовании. Среди из
бранных депутатов в Верховный 
Совет Литовской ССР — 58 жен
щин. 152 члена и кандидата в чле
ны КПСС, 57 беспартийных, 100 
рабочих и колхозников.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со
вета Киргизской ССР приняло уча
стие 99,99 процента. Во всех из
бирательных округах за кандидатов 
голосовало 99,60 процента общего 
числа избирателей, участвовавших 
в голосовании. В Верховный Совет 
Киргизской ССР избрано. 33,14 про
цента женщин. 32,83 процента бес
партийных, 51,06 процента рабочих 
и колхозников.

В выборах депутатов Верховного 
Совета Арагянской ССР приняло уча
стие 99,99 процента пт общего чис
ла избирателей. За кандидатов во 
всех избирательных округах голосо
вало 99,80 процента от общего чис
ла избирателей, участвовавших в 
голосовании. В числе избранных 
депутатов Верховного Совета Ар
мянской ССР 32,3 процента жен
щин. 32,0 процента беспартийных, 
44,7 процента рабочих и колхоз
ников.

От общего числа избирателей в 
выборах депутатов Верховного Со
вета Эстонской ССР приняло уча
стие 99,59 процента. Во всех из
бирательных округах за кандида
тов го,посовало 99,53 процента от 
общего числа избирателей, участво
вавших в голосовании. В состав де
путатов Верховного, Совета Эстон
ской ССР избрано 32,8 процента 
женщин, 32,0 процента беспартий
ных, 43,2 процента рабочих и кол
хозников.

***

Центральные избирательные ко
миссии указанных республик, рас
смотрев материалы по каждому из
бирательному округу в отдельности, 
на пеновании соответствующих ста
тей Положения о выборах в Верхов
ные Советы республик зарегистри
ровали избранных в Верховные Со
веты депутатов по всем избиратель
ным округам.

Все избранные депутаты являют
ся кандидатами блока коммунистов
II беспартийных.

(ТАСС).

Скоростные тракторы 
на полях Сибири

ОМСК, 17 марта. (ТАСС). Группа 
работников Сибирского научно-ис
следовательского института сельско
го хозяйства опубликовала итоги 
испытаний скоростных тракторов, 
проведенных на полях Сибири в 
1958 году. Испытывались скорост
ные колесные и гусеничные трак
торы отечественной конструкции. 
Колхозные механизаторы выполня
ли на них все полевые работы.

Результаты показали, что на па
хоте зяби и пара пятикорпусными 
гидрофицированными плугами ско
ростной гусеничный трактор может 
развивать скорость до девяти кило
метров в час. Качество пахоты при 
этом улучшается: исчезают гребни 
и крупные глыбы земли на поверх
ности, отпадает необходимость бо
ронования.

Еще больший яффект получен 
при использовании колесных ско
ростных машин. На посеве кукуру
зы они развивали скорость до один
надцати километров в час. Такая же 
скорость была достигнута на косо
вице. На транспортировке зерна и 
силосной массы от комбайна скоро
стные колесные тракторы с само
свальными тележками грузоподъем
ностью в три с половиной тон
ны по производительности успеш
но конкурировали . с автомобилем 
«ГА.3-51».

Расходуя одинаковое в сравнении 
с обычными тракторами ко.дичест.в,о 
горючего, новые машины оказались 
намного производительнее' их и на 
ряде других операций. Испытатели 
и колхозные . механизаторы дали 
высокую оценку новой отечествен
ной технике. Они внесли ряд пред
ложений для ее улучшения.

■ »  • —

Передовые 
буровые бригады

Буровая бригада Анатолия Гастю- 
нина из Туганской поисковой пар
тии, в составе которой в основном 
молодежь, борется за звание кол
лектива коммунистического труда. 
Молодые разведчики недр стремятся 
отлично выполнять производствен
ные за.даиия. В феврале бригада 
выполнила месячный план на 8 
дней раньше срока, в марте спра
вилась с заданием за полмесяца. 
Сейчас пробурено 35 метров сква
жины сверх плана.

Досрочно, 17 марта, выполнила 
месячный план другая передовая 
бригада поисковой партии — брига
да А. С. Бочкарева. Теперь она так
же ведет бурение сверх плана.

Повышение урожайности кукурузы
Какие меры необходимо предпри

нять д.ля повышения урожайности 
и увеличения производства кукуру
зы, сеяных трав и улучшения лу
гов и пастбищ? Обсуждению этого 
вопро-а посвящено открывшееся 18 
марта в Министерстве сельского хо
зяйства РСФСР ■ совещание с уча
стием работников колхозов, совхо
зов .и научных учреждений рес
публики.

В этом году, сообщил выступив
ший с докладом заместитель Мини
стра сельского хозяйства РСФСР 
А. А. Федин, в хозяйствах, как пра
вило, выделили под кукурузу луч
шие, хорошо обработанные участки. 
Они .закреплены за определенными 
людьми. В республике уже создано 
47 тысяч звеньев комплексной ме
ханизации возделывания кукурузы.

Многие хозяйства позаботились и 
О. хорошем удобрении предна.значен- 
ных под .чту культуру полей. В 
Смоленской области в среднем на 
каждый гектар вывезено по 32 
тонны органических -удобро.ний, в 
Калининградской — по 26 тони, в 
Удмуртской АССР — по 33 тонны. 
В то же время в Саратовской и 
Оренбургской областях на гектар 
пашни вывезено по 0.1 тонны удоб
рений.

Колхозы и совхп.зы республики 
полностью обеспечены доброкачест
венными семенами кукурузы, при
чем более половины их являются 
сортовыми и гибридными. Семена 
большей частью калиброваны. Это 
позволит вести сев так, чтобы в 
каждом гнезде было получено не 
более двух полноценных растений.

Положение об общественном инспекторе 
по охране труда в колхозе

На крюке башенного крана—94 тонны

Президиум ВЦСПС утвердил по
ложение об общественном инспекто
ре по охране труда в колхозе. Ин
спектор избирается в каждой сель
скохозяйственной артели для осу
ществления контроля над выполне
нием правил техники безопасности 
и производственной санитарии. 
Свои обязанности он выполняет в 
порядке общественной работы.

Президиум ВЦСПС обязал рес
публиканские, краевые, областные 
советы профсоюзов и комитеты 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок в 
месячный срок провести в колхозах 
выборы общественных инспекторов 
и оказывать им постоянную помощь.

(ТАСС).
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проверяем выполнение обязательств

Д Р У Ж Н Ы М И  УСИЛИЯМ И

НПЖНПЙ ТАГИЛ, 18 марта. 
(ТАСС). Внимание строителей дом
ны № 5 Нижне-Тагильского ме
таллургического комбината прив
лекли испытания уникального ба
шенного крана «БК-1425», пред
назначенного для монтажа сталь
ного кожуха домны укрупненными 
блоками. Этот кран является гиган
том, по.дърмной техники. Его высо
та свыше ста метров'".

После холостых ходов начинается 
работа под нагрузкой. На крюке 
94 тонны — на 19 тонн больше

проектной мощности. Испытания 
закончились успешно. Новый вы
сотный башенный кран способен 
обеспечить в производственных ус
ловиях подъем блоков и секций ве
сом до 75 тонн на любую высоту 
крупнейшей современной домны.

В ближайшие дни в Нижнем Та
гиле с помощью «ВК-1425» нач
нется монтаж домны. Впервые в 
стране весь кожух печи будет соб
ран только из укрупненных блоков 
весом по 50— 70 тонн.

Работает .межколхозный совет 
по строительству

ВЯЗНИКИ (Владимирская __ об
ласть), 18 марта. (ТАСС). Сейчас 
в районе сооружается в два раза 
больше .животноводческих помеще
ний, чем в прошлом году. Все рабо
ты ведутся быстро, с минимальны
ми затратами труда, материалов и 
средств.

Каким путем удалось этого до
стигнуть?

В Вязниках со.здан первый в об
ласти межколхозный совет по стро

ительству. Он имеет в своем распо
ряжении бригады строителей, кир
пичный завод, пилораму, транспорт, 
производство д.ля централизованного 
изготовления дверей, оконных рам 
и других деталей. Строительство 
ферм ведется по типовым проектам. 
Произведенные работы оплачивают 
по расценкам, утвррж.денным сове
том и представителями колхозов- 
заказчиков.

Вступая в семилетку, коллектив 
Томской текстильной фабрики при
нял обязательство за 6 лет достиг
нуть уровня производства, заплани
рованного на корец семилетия'.

В первый год семилетки тек
стильщики решили повысить произ
водительность труда на 6,7 процен
та, дать сверхплановой продукции 
на 400 тысяч рублей, снизить се
бестоимость на 2 процента. В 1959 
году коллектив обязался сэконо
мить от внедрения рационализатор
ских предложений 100 тысяч руб
лей, ввести в эксплуатацию два 
восьмиквартирных дома и заложить 
третий.

1. КОЛЛЕКТИВ БЕРЕТ РАЗБЕГ

Февральское задание коллектив 
выполнил на 106 процентов. Толь
ко оплеточный цех лал сверхплано
вой продукции на 73 тысячи руб
лей. На 180 — 230 процентов вы
полняют сменные задания ткачихи 
тт. Терясва, Потужинс.кая. Никули
на, прядильщицы , тт. Захарчук, 
Иванова, плетилыиида т. Смокоти- 
на, смотчица тов. Уточкина, ворсо- 
вальщица тов. Добронпгова, аппа
ратчица тов. Фурман и многие дру- 

•гие передовики производства.

Большого успеха добился в фев
рале коллектив аппаратно-прядиль
ного цеха. Он выполнил задание 
на 106 процентов. Из тех же волок- 
новых смесей цех получает пряжи 
на 2,7 процента больше, чем в 
прошлом году. 98 процентов всей 
продукции выпускается первым 
сортом.

В первом году семилетки в цехе 
вступят в строй новые аппараты — 
двухпрочесный для прочеса шерсти 
и хлопка, льночесальный и кра
сильный.

2. ЗДЕСЬ ДОРОЖАТ КАЖДОЙ 
МИНУТОЙ

Семь лет назад В. В. Жиленко, 
окончив техникум, пришла на фаб
рику. Теперь она руководит сменой, 
в ее подчинении десятки людей и 
сложные прядильные машины.

Не удовлетворяяск тем, что сме
на ежедневно перевыполняет произ
водственное задание на 40 —  50 
процентов, Валентина Васильевна 
ищет новые пути роста производи
тельности труда. Она помогает пря- 
1и.:1ыцикам повышать свою квали
фикацию, ведет с ними занятия по 
техминимуму.

По примеру мастера с большим 
подъемом трудятся все работницы 
смены.

...У прядильной машины, занима-
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Для получения высоких урожаев 
большое значение имеет также пра
вильное применение принципа мате
риального поощрения колхозников. 
Наиболее широкое распространение 
получила дополиитольная оплата за 
.доброкачественное выпо.'пюнис наи
более ответетвениых работ, iranpu- 
мер, за получение точных квадратов 
или точную маркеровку при ручном 
посеве, за хорошую прополку, про
рывку, междурядную обработку.

Опытом получения высоких уро
жаев кукурузы на совещании поде
лились пре,дссдатель подмосковного 
колхоза «Луч» Герой Содиалисти- 
чоского Труда Т. С. Пряхин, глав
ный агроном Краснодарского краево
го управления сельского хозяйства 
Е. К. Белаш и другие.

Совещание обсудит рекомендации 
для повышения урожаев кукурузы 
и различных кормовых культур в 
колхозах и совхозах республики.

(ТАСС).

Штамповщица 4-го цеха завода «Сибэлектромотор» Раиса 
Синякова соревнуется за звание ударницы коммунистического 
труда. Раиса выполняет взятое обязательство: за смену штам-.. 
пует по 7—8 тысяч статоров «БО-50» вместо установленных 
нормой 4 тысяч.

На снимке: Раиса Синякова.
Фото к. Ю ргина.

ЗА ЗВАНИЕ УДАРНИКОВ 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА
На Томском заводе режущих ин

струментов развертывается движе
ние за звание ударников коммуни
стического труда. Одними из пер
вых включились в него резьбона- 
резчица цеха плашек Александра 
Степанова и заточница этого же 
цеха Валентина Артамошкина. Они 
взяли обязательство выполнять 
сменные нормы на 180— 190 про
центов, стать активными рациона
лизаторами, настойчиво учиться. 
Каждая из них выполняет почти по 
две нормы в смену. Тов. Артамош
кина учится в вечернем техникуме,

а Степанова готовится к поступле
нию в университет.

В цехе нестандартного инстру
мента борется за звание ударницы 
коммунистического труда фрезеров
щица Галина Жарликова. Две нор
мы в смену — ежедневные резуль
таты ее труда. Работу на производ
стве Г. Жарликова сочетает с уче
бой в Томском государственном 
уиивербитете. Успешно борются за 
право называться ударницами ком
мунистического труда лучшие тра- 
вилыцицы термического цеха Вера 
Мармулева и Мария Сабанпва.

И. АНУФРИЕВ.

Д ек а д н ж зее  лго с б о р у  
лиге т л л л о л  олжл

Задания перевыполняются
К ак идет сбор металлическо

го лома в дни декадника? С 
таким вопросом наш коррес
пондент обратился к  секрета
рю Кировского райкома 
В Л КС М  г. Томска тов. Фили
моновой. Вот что она ответила.

— Сбором металлолома за
нимаются 27 комсомольских 
организаций. По заданию рай
он должен за 10 дней сдать 
200 тонн лома. Сдано на 19 

марта 110,5 тонны, собрано 
около 150 тонн.

Хорошо органи.зована работа 
по сбору этого ценного сырья 
для металлургической промыш
ленности нЯ элект(зомеханиче- 
ском заводе. Йдесь вместо 30 
тонн по заданию уже отгруже

но 35 тонн. 'МолодеАсь решила 
за декадник сдать не менее 
ГОО тонн.

На заводе режущ их инстру
ментов собрано 25 тонн — на 
5 тонн больше задания. Моло
дежь завода обещает собрать 
до 25 марта еще столько же.

Плохо занимаются сбором 
металлолома строительные ор
ганизации — комбинаты строи
тельных деталей № №  3 и 5.

Сейчас включаются в декад
ник комсомольские организа
ции вузов и техникумов. 'Уча
щиеся горного техникума соб
рали 2 тонны лома, студенты 
медицинского института — 1 
тонну.

Г и д р  о р  у д и и х с -т и г а н т
СТАЛИЮ, 18 марта. (ТАСС). i угля в год —  «Красноармейский»

Примерно 14 миллионов тонн угля 
намечается добывать гидроспособом 
на тахтах Сталинского экономиче
ского района в 1965 году. Около 
полонины такого количества топли
ва CMOJKCT давать один гидроруд- 
ипк «Красноармейский», который 
решено построить в районе города 
Красноармейска. По своей произво
дительности — 6 миллионов тонн

равен «ощности двадцати средних 
шахт Донбасса.

Новое угольное предприятие бу
дет с самыми высокими в мире 
технико-экономическими показате
лями. Производительность труда ра
бочих в пять с лишним раз пре
взойдет ныне достигнуту|Ю в Дон
бассе, а себестоимость тонны угля 
сократится в 2,5 раза.

На снимке: Лидия Парфено
ва — ткачиха, член бригады, бо
рющейся за звание коллектива 
коммунистического тоуда. Тов. 
Парфенова нопму выоаботки вы
полняет на 150—160 ппоиентов, 
освоила две поофессии (прядиль
щицы и ткачихи), сейчас осваива
ет третью — основяльщицы.

Фото Ф. Хитриневича.

ющей почти половину цеха, Вален
тина Сухушиня чувствует себя лег
ко, уверенно. Движения ее быстры 
и точно рассчитаны. Остановив ма
шину, она мгповеиип снимпет с ве
ретен початки с ппяжей, ставит но
вые патрончики. Попорот винта — 
и снова жужжат сотни веретен. За 
смену Валентина Оухушипп изготов
ляет ,до 500 и более килограммов 
пряжи, выполняя по две с полови
ной нормы в гмену. Она — брига
дир, на нее равняются другие ра
ботницы. На 190 — 200 процентов 
выполняют сменные нормы Валенти
на Петрова, Надо-жда А'жермачева и 
другие прядильщицы.

В смене мастера Жиленко стре
мятся полнее использовать рабочее 
время, не допускать простоев обору
дования. На уборку рабочи.х мест 
положено 15 минут. Но прядиль
щицы совмещают уборку с обслу- 
лшванием машин и получают за 
счет этого дополнительные кило
граммы пряжи.

—  Слово’ свое мы сдержим, се- 
милетпий план ■■ фабрики .будет вы
полнен досрочно, — говорит В! В. 
Жиленко.
3. ЭКОНОМИТЬ ВЕЗДЕ И ВО ВСЕМ

В докладе товарища Н.' С. Хруще-' 
ва па XXI съезд'е КПСС сказано, что 
перед легкой и пищевой промыщ- 
ленностыо, наряду с увеличением 
производства, па первый'план' вы
двигается сейчас задача значитель
ного улучшения ассортимента и ка
чества продукции.

На фабрике застрельщиками 
борьбы за высокое качество продук
ции и экономию . сырья выступают 
бригады, решившие , работать и 
жить по-коммунистически.. В ткац
ком цехе их две — Валентины Фе
дорович и Виктора Шиловского. 
Вступая в соревнование, Аба кол
лектива обязались выпускать пер
вым сортом не менее 99;5 процента 
продукции и не отступают от своего 
слова. Молодые ткачи строго соблю
дают необходимую плотность ткани, 
полосы па одеялах стараются делать 
ровными и красивыми, ' со вкусом 
подбирают цвета.

Спревнуяс!., бригады помогают 
ДРУ1 другу, делятся опытом работы.

Впереди идут ткачихи бригады Фе
дорович. Каждая из них, при высо- 
колМ качестве продукции, выполняет 
до двух с половиной норм в смену.  ̂

Освоив производство шерстяных 
одеял, бригада Виктора Шиловского • 
решила- строго • экономить доро
гостоящую шерстяную пряжу. Тка
чи стараются не допускать «путан
ки», до конца дорабатывать почат- , 
ки. В феврале, выполняя ■ задания 
на 180 — 230 процентов, бригада 
вдвое уменьшила «путанку» и сда
ет, шерстяные .одеяла. только пер
вым сортом.

• В оплеточном цехе без брака ра
ботает бригада Валентины Осипо
вой. Каяедый член ее вместо шести 
обслуживает восемь по.луавтоматов 
и д'ает' в смену по 200 220 'про
центов нормы.
« 4. СЕМИЛЕТКА ЗОВЕТ НА 

УДАРНЫЙ ТРУД
.X X I, . съезд КПСС предусмотрел 

уве.личить за семилетие выпуск ■ 
хлопчатобумажных тканей на 33— 
38., процентов. Взвесив свои воз
можности, ' томские текстильщики 
решили за G лет увеличить объем 
производства на 43 процента.

В семилетии на фабрике вступят 
в-строй два новых цеха, будет ос
воено ПРОИ.1ВОДСТВО набивной и 
жаккардной ткани.

Великие планы могучего подъема 
экономики нашей страны, разрабо
танные XXI съездом КПСС, вдвхнов-' 
ляют текстильщиков на ударный 
труд., ,

А. КАРАТАЕВ.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В райкоме не беспокоятся
Каргасоксшй райком КПСС плохо 

руководит леспромхозами
в минувшем году Каргасокский 

и Нюрольский леспромхозы недода, 
ли государству 81 тысячу кубомет
ров древесины. Не ликвидировано 
отставание и в этом году. За два ме
сяца первого года семилетки пред
приятия лесной промышленности 
Каргасокского района задолжали 
стране свыше 25 тысяч кубометров 
древесины.

Вызвало ли это тревогу в райкоме 
КПСС? Нет. Работники райкома 
партии довольно спокойно реагиру
ют на провал лесозаготовок, уго
варивают директоров леспромхозов 
устранить недостатки в работе. За 
1958 год райком КПСС только 
дважды обсуждал вопросы, связан
ные с работой лесозаготовительных 
предприятий. Обсуждал поверхност
но, и это большого результата не 
дало.

Год назад райком партии принял 
постановление об улучшении массо- 
БО-по.титической работы в партор
ганизации Сангальского лесопункта. 
Но как оно выполняется, в райкоме 
представляют смутно. Между тем, в 
парторганизации лесопункта до сих 
пор эта работа ведется слабо, на 
мастерских участках мало нагляд
ной агитации, лозунгов, призываю
щих к  борьбе за досрочное выпол
нение плана первого года семилет
ки, Среди рабочих не организовано 
глубокое изучение материалов XXI 
съезда КПСС. Лесопункт не справ
ляется с производственной програм
мой.

Парторганизации лесопунктов не 
определи.ти конкретных мер для 
ликвидации отставания. Шумихи в 
организации социалистического со
ревнования .много, а настоящей 
борьбы за выполнение обязательств 
не ведется.

Руководители Каргасокского лес. 
промхоза и рабочего комитета счи
тают, что социалистическое сорев
нование среди рабочих организовано 
неплохо. Но это слова. Леспромхоз 
длительное время не выполняет го. 
сударственного плана, на лесопунк
тах и мастерских ■ участках около 
половины рабочих не выполняет 
нормы. Рабочий комитет и дирекция 
формально относятся к  организа
ции социалистического соревнова
ния. Выполнение обязательств здесь 
проверяется от случая к  случаю. 
На заседаниях рабочего и цеховых 
комитетов доклады о ходе соревно
вания не обсуждаются, причины не
выполнения многими рабочими норм 
не изучаются.

Особенно плохо организовано со
ревнование механизаторов за до
срочное выполнение плана первого 
года семилетки. В начале 1959 го
да комплексные звенья Сангальско
го лесопункта взяли обязательство 
подвезти на трактор за год 15— 19 
тысяч кубометров древесины. Прош, 
ло два месяца. Как выполняется

это обязательство, никто не прове
рял.

Своевременно поддержать новый 
почин, широко его распространить 
— долг райкома КПСС и первичных 
парторганизаций. Эту истину забы
ли в Каргасокском райкоме партии.

В леспромхозах района немало 
мастеров труда. Среди них тракто
рист П. Говзан, взявший вместе с 
членами своего звена обязательство 
выполнить к концу 1965 года два 
семилетних плана.

24 февраля бюро райкома КПСС 
приняло постановление —  поддер
жать инициативу комплексного зве
на Говзана. Партийные, профсоюз
ные организации лесопунктов обя
зывались распространить инициати
ву передового .звена. Но на лесо
пунктах Нюрольского и Каргасок
ского леспромхозов даже и не зна
ют об этом постановлении,

В начале сентября 1958 года, 
обсуждая вопрос о работе Нюроль
ского леспромхоза, бюро райкома 
КПСС решило до 1 октября напра
вить группу рабочих на Сангаль- 
ский лесозаготовительный пункт 
для изучения опыта передового 
тракториста Говзана и бензопиль
щика Янышевского. С тех пор про
шло более полугода, но и об этом 
хорошем решении все забыли.

Райком КПСС, первичные партор
ганизации лесопунктов слабо за
нимаются воспитательной работой с 
людьми.

Руководители Каргасокского лес
промхоза (директор тов. Харитонов) 
не заботятся, как полагается, о бы
те и культурном отдыхе лесозагото
вителей. Это наносит ущерб произ
водству, порождает текучесть кад
ров. Пз Каргасокского леспромхоза 
в 1958 году ушло 222 рабочих.

Некоторые работники райкома 
партии часто бывают на лесопунк
тах, мастерских участках, только 
по.ложение дел от э̂ того там не ме
няется. Более 10 дней пробыл в 
феврале на Сангальском и Кулеев- 
ском лесопунктах секретарь райко
ма КПСС тов. Дубицкий. Выясняя 
причины отставания лесопунктов, 
он даже не поинтересовался, как там 
организовано социалистическое со
ревнование, как распространяется 
передовой опыт, не помог в этом на 
месте. Секретарь райкома КПСС 
тов. Далызин также уделяет  ̂ мало 
внимания работе предприятий лес
ной промышленности, хотя делегаты 
прошедшей в прошлом году партий
ной конференции указывали ему на 
это.

Лесозаготовительная промышлен
ность в Каргасокском районе — 
отстающая отрасль хозяйства. Это 
обязывает райком КПСС уси
лить партийное руководство ею, 
принять решительные меры для 
ликвидации недостатков.

Т, КУРИЛОВИЧ.
(Наш соб. корр.).

НеотлоЯсное дело 
парторганизации колхоза

За период подготовки и прове
дения выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы в колхозе 
«Наша Родина» Кожевниковского 
района заметно улучшилась агита
ционно-массовая и культурно-про
светительная работа. В первой и 
третьей по.леводческих бригадах от
крыты и оборудованы новые крас
ные уголки.

Организованы кружки художест
венной самодеятельности. В треть
ей полеводческой бригаде уже было 
несколько концертов для населе
ния. Перед концертами читались 
доклады, лекции, проводились бе
седы.

Теперъ жители села имеют воз
можность регу.тярно смотреть новые 
кинофильмы. В колхозе есть свой 
киномеханик Николай Ромашев. 
Недавно он окончил Новосибир
скую шко.лу киномехаников и хоро
шо знает свое дело, активно уча
ствует в общественной жизни села.

Оживилась за последнее время и 
работа Апталинского сельского клу
ба. Заметно возросло число участ
ников художественной самодеятель
ности, которые выступают с разно
образной Концертной программой 
перед сельскими тружениками, 
Больше в клубе проводится бесед, 
докладов, лекций.

■ Лучше стала использоваться и на
глядная агитация. Были Оформлены 
стенды ко Дню Советской Армии и 
Международному женскому дню, го-
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МОСКВА. Институтом «Гипрокинополиграф» разработан проект 
нового здания киностудии научно-популярных фильмов, которое 
б.удет построено в Химках. Здесь будут сниматься научно-популяр
ные и учебные фильмы, посвященные развитию нашей промышлен
ности. сельского хозяйства, достижениям науки, техники и культу
ры. Проект разработан архитекторами Н. И. Транквилицким, 
Н. М. Курнышовой, главным конструктором Г. С. Микаэляном, ин- 
женерами-конструкторами Р. А. Ревзиной и В. Е. Михалычевым, 
кннотехнологом С. Н. Бронштейном и главным инженером проекта 
В. В, Баташовым.

На снимке: проект нового здания киностудии научно-популярных 
фильмов.

(Фотохроника ТАСС).

Против бесхозяйственности 
и расточительства

Тревожный сигнал: 
ГОРЮЧЕЕ ИДЕТ В... ОТВАЛ

цистерне № 162059 на станции 
Томск-П (накладная 887047), 
30 сантиметров горючего —  в цис
терне 820778 (накладная
;Ns 876295). Не меньше нефтепро
дуктов оставлено в цистерне 
№ 221872 (накладная № 517971) 
и в цистерне iN) 47024 (накладная 
Я! 517970).

Нельзя дальше терпеть потери 
ценнейших продуктов. За разбазари
вание их должны отвечать и непо
средственные виновники — получа
тели и железнодорожники, при- 
нимаюшие такие цистерны.

Непонятно, почему с такой бесхо
зяйственностью мирятся работники 
Томского совнархоза.

В. ВОРОНКОВ, 
инженер грузовой службы Том

ской железной дороги.

товятся монтажи на темы; «За что 
борется колхоз «Наша Родина» в 
1959 году», «СемилетАйй план раз
вития народного хозяйства СССР 
на 1959— 1965 годы».

Но . есть у нас еще и недостатки 
в агитационно-массовой работе. Не 
все агитаторы, например, добросо
вестно работали на своих десяти- 
дворках, а сейчас, после выборов, 
агитаторов стало еще меньше. Это 
неправильно. Агитационную работу 
нельзя сворачивать.

Агитаторы могли бы сыграть 
большую роль в организации боево
го, действенного соревнования в 
полеводческих бригадах. Но этого не 
сделано. II пока соревнование как 
следует развернуто только на мо
лочнотоварной ферме.

Редко выпускаются стенные га
зеты и боевые листки. Совсем без
действует «Окно сатиры». Подго
товка и проведение выборной кам
пании показали, что при умелой 
организации можно интересно и хо
рошо организовать агитационно- 
массовую и культурно-просвети
тельную работу среди населения, 
вовлечь в нее много активных, 
инициативных людей.

Партийная организация колхоза 
должна сейчас закрепить то луч
шее, что достигнуто, и, опираясь на 
широкий актив, добиться усиле
ния агитационно-массовой работы 
среди сельского населения,

[ В. РОМАНЕНКО.

В Томской области есть такие не
радивые грузополучатели нефтепро
дуктов, которые из месяца в месяц 
возвращают на железнодорожные 
станции порожние цистерны, остав- 
,дяя в нйх часть дизельного топлива, 
бензина и т. д. Эти цистерны прихо
дится очищать, а оставшиеся в них 
нефтепродукты часто отправляются 
в отвал.

В прошлом году получатели этих 
продуктов с предприятий, подчинен
ных Томскому совнархозу, вернули с 
частью горючего 28 цистерн. Оста
ток нефтепродуктов в каждой цис
терне составлял 20 — 40 сантимет
ров по высоте, а это — тонны горю
чего.

Недавно работники Томской нефте
базы оставили слой дизе,явного топ
лива высотой в 42 сантиметра в

*,■н
ОТ РЕДАКЦИИ. Управляющий 

конторой материально.техннческо. 
го снабжения Томского совнархо
за тов. Логунцов пытался объяс. 
нить нашему корреспонденту:

— Совнархоз не имеет к этим 
потерям никакого отношения. Мы 
лишь спускаем наряды получате. 
лям нефтепродуктов, а как они 
разгружают эти продукты, это уж 
их дело.

— Потери такие зимой могут 
иметь место, — «разъяснил» ди
ректор Томской нефтебазы тов. 
Шлентов. — Если остается в цис. 
терне 40 сантиметров горючего — 
это 3 — 4 тонны, в зависимости 
от типа цистерн. Горючее намер. 
зает на стенках цистерн. Чтобы

улучшить разгрузку нефтепро. 
дуктов, мы прокладываем линию 
со шлангами меньшего диаметра 
Думаем закончить ее в апреле.

Удивительно спокойствие работ, 
ников Томской нефтебазы и сов
нархоза. Из цистерн тоннами вы. 
брасывается ценнейшее горючее, 
мер же для устранения этой вопи, 
ющей бесхозяйственности не при. 
нимается.

Не в апреле, тов. Шлентов, а 
немедленно нужно прекратить от. 
правку нефтепродуктов в отвал.

Работники совнархоза, тов. Ло. 
гунцов, имеют прямое отношение 
не только к распределению наря. 
дов на нефтепродукты и другие 
материалы, но и к использованию 
этих материалов.

ПО  СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  В Ы С ТУ П Л Е Н И Й

„золотых мешках** и равнодушных 
хозяйственниках**

13 марта в нашей газете были 
опубликованы материалы рабко
ровского рейда на заводе «Томка- 
бель», в которых вскрывались 
факты бесхозяйственности в хра
нении материалов, потерь их в 
производстве из-за плохого учета 
и контроля.

Как нам сообщил секретарь 
партбюро завода тов. Демчук, ма
териалы рейда обсуждены на пар
тийном бюро. Факты, приведенные 
в них, ппиэнаны правильными. 
Руководите.яям завода тт. Сурко
ву, Самойлову, Кислицыну указа
но на их примиренческое отноше
ние к фактам бесхозяйственного 
хранения и расходования мате-
РИ8.ЧОВ.

Решено В апреле и мае прове
сти двухмесячник по выполиению 
первоочередных мероприятий по 
экономии и бережливости. В це

хах завода будут проведены бесе
ды и собрания по вопросам эко
номного расходования и бережли
вого хранения материалов.

Будет ускорено строительство 
железнодорожной ветки, что по
зволит улучшить транспортировку 
сырья и полуфабрикатов.

Заместителю директора тов. 
Кислицыну предложено навести 
порядок на складах.

Участники постоянно действую
щего заводского произподетвенно- 
го совещания проверят, как вы
полняются мероприятия по борьбе 
с бесхозяйственностью на всех 
участках производства, и .этот во
прос будет обсужден на специаль
ном заседании.

В цехах завода развертывается 
социалистическое соревнование за 

' экономию и бережливость.

е = э

Большое поле деятельности
в  принятом XXI съездом КПСС 

сетлетнем плане поставлена задача 
быстрейшего освоения минерально- 
сырьевых ресурсов восточных райо- 
HOiB нашей Родины. На решение 
этой задачи и направлена деятель
ность ученых нашего геолого-гео
графического -факультета.

Учеными факультета проде
лана известная работа по изуче
нию минерально-сырьевых ресурсов 
и природы Западной-Сибири. Откры
ты и изучены многие месторождения 
полезных ископаемых. Так, напри
мер, профессором И. К. Баженовым 
открыто крупное Теиское железо
рудное месторождение, профессором
A. Я. Булынниковым изучен ряд 
золоторудных месторождений в Куз
нецком Алатау, работы профессора
B. А. Хахлова сыграли важную роль 
в открытшг Томь-Усинокого района 
коксующихся углей в Кузбассе, до
центом В. И. Радыгиным выявлено 
свинцово-цинковое месторождение 
на Алтае и т. д.

Большое теоретическое значение 
имеют работы профессора М. В. Тро- 
нова по глациологии Алтая. Важную 
роль в изучении минерально-сырье
вых ресурсов Западной Сибири сы
грали исследования профессора 
II. К. Баженова по геологии запад
ного Саяна, профессора А. Я. Бу- 
лывникова по золоторудным место
рождениям Алтая-Саянской горной 
страны, профессора В. А. Хахлоца 
по стратиграфии каменноугольных 
бассейнов Западной и Восточной 
Сибири, доцента А, А. Ларищева по 
спорово-пыльцевому анализу.

В последние годы ученые фа
культета изучали геологию и 
полезные ископаемые Юго-Запад
ной Сибири, стратиграфию и па
леонтологию Алтая-Саянской горной 
страны, древнее и современное оле
денение .Алтая, географию Западно- 
Сибирской низменности, климат и 
аэросинонтические' процессы Сибири. 
Коллектив факультета продолжает 
научные исследования по этим на
правлениям.

Сотрудники кафедры минералогии 
под руководством профессора

И. К, Баженова организуют широкие 
исследования метаморфязованных 
железорудных месторождений Алтая 
и Горной Шории. Выполнение этих 
работ позволит значительно^ расши
рить сырьевую базу черной метал
лургии, даст возможность усовер
шенствовать критерии для правиль
ной оценки и поисков новых место
рождений.

Коллектив кафедры петрографии 
во главе с профессором А. Я. Бу- 
льшнико'вым будет изучать возмож
ности рудоносности магматических 
пород Кузнецкого Алатау. Вьгясне- 
яие условий и закономерностей фор
мирования магматических комплек
сов этого обширного района позво
лит эффективнее вести поисковые и 
разведочные работы, даст новые зна
ния о геологии Кузнецкого Алатау.

Работникам кафедры общей геоло
гии и кафедры исторической геоло- 
пга и палеонтологии предстоит изу
чить палеонтологию и стратиграфию 
различных районов Западной Сиби
ри. Профессор В. А. Хах.тов будет 
работать над монографией, посвя
щенной исследованию ископаемых 
флор севера средней Сибири. До
цент А. А. Ларищев примет участие 
в составлении атласа ископае
мых углей Кузбасса. Доценты 
А. Р. Ананьев и М. Г. Горбунов го
товят докторские диссертации, по
священные изучению ископаемых 
растений девонского и третичного 
возрастов. Доцент Д. А. Васильев 
продолжит изучение кембрийских 
отложений Алтая-Саянской горной 
страны. Результаты этих исследова
ний послужат основой для состав
ления геологических карт и помогут 
правильно определять направление 
геолого-поисковых работ.

Группа сотрудников кафедр ме
теорологии и общей географии под 
руководством профессора М. В. Тро- 
нова закончит крупную монографию 
по теме «Глациология Алтая», ко
торая выполняется по плану Меж- 
дунаро^дного геофизического года.

Коллектив ученых кафедр общей 
географии, метеорологии, гидроло-Каждую смену—500 электроламп сверх плана

Коллектив восьмой линии «Б» 
сборочного цеха Томского электро
лампового завода в начале марта 
встал на трудовую вахту в честь 
XII съезда профсоюзов. Коллектив 
линии ежесменно выпускает сверх 
плана более 500 электроламп. На 
линии значительно снижен брак.

В дни вахты особенно хорошо 
грудятся работницы линии Н. Бе
лецкая, П. Тимина, М. Терентьева, 
П. Воронова.

Несуу трудовую вахту в честь 
съезда советских профсоюзов и 
другие бригады сборочного цеха.

ОБЕДЫ ИЗ ДОМОВОЙ КУХНИ
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Лекторы-инженеры

В совете народного хозяйства и облсовпрофе

На семичасовой рабочий день
На подш ипниковом заводе 

ряд цехов перешел на семича
совой рабочий день в начале 
этого гбда. Теперь к  ним при
соединяются коллективы  сепа
раторного, сборочного и ре
монтно-подш ипникового цехов. 
Внедрив ряд организационно- 
технических мероприятий по 
автоматизации и механизаций 
производственных процессов, 
улучш ению  организации, технот 
логии производства, коллекти
вы этих цехов повысили про
изводительность труда на 1 4 ,3

процента, снизили трудоем
кость изделий на 1 2 ,5  процен
та и тем самым обеспечили 
возможность перехода на со
кращ енный рабочий день без 
уменьшения выпуска продук
ции. Томский совнархоз и обл- 
совпроф перевели эти цехи на 
семичасовой рабочий день.

С 20  марта переводятся на 
семичасовой рабочий день все 
предприятия треста «Стройде- 
таль». С 1 апреля переходит 
на сокращ енный рабочий день 
персонал всех производствен
ных с.пужб управления «Томск
энерго».

В евпрм дпк.ладе на XXI сър,зде 
КПСС Н. С. Хрущрв говорил, что 
для перехода к  коммунизму необхо
дима не только развитая матери
ально-техническая база, но и высо
кий уровень сознательности всех 
граждан общества.

Большой и важной задаче —  по
вышения сознательности трудящих
ся— посвящена деятельность нашей 
группы членов общества по распро
странению политических и научных 
знаний в Томском отделении инсти
тута «Теплозлектрппроект». Груп
па была организована немного более 
года назад. В нее вошли 110 иня:е- 
нерн'о-технических работников. Бы
ли созданы шесть секций, в каж
дую из которых вошли инженрпы 
родственных специальностей. На
пример, электротехническая секция 
объединила работников секторов 
электротехнического, электрических 
сетей релейной защиты, связи и те
лемеханики и энергосистем. Б стро
ительную секцию вошли инженеры 
строительного сектора, архитектур
но-планировочных мастерских и гид
ротехнического сектора и т. д,

.За год работы группы ее члена
ми было прочитано свыше 130 лек
ций на самые различные темы.

75 лекций и бесед было проведено 
на общественно-политические темы, 
55 лекций были посвящены пропа
ганде достижений науки и техники.

Кроме того, секции готовят мон
тажи, фотоиллюстрации, организуют 
экскурсии, тематические вечера. Ин
тересную фотовыставку «Деревянное 
зодчество г. Томска» сделал инженер 
тов. Брезгин. Член группы тов. Ки
селев подготовил монтаж «Итоги раз
вития Томского отделения института 
«Теплоэлектропроект» за 8 лет». 
Интересно, с большой пользой для 
всего коллектива отделения инсти
тута прошел вечер вопросов и отве
тов на тему; «О культуре поведе
ния».

Деятельность нашей группы 
тргно увязывается с практикой ра
боты коллектива. Как-то. например, 
в архитектурно-планировочных ма
стерских отделения плохо велись 
работы по составлению объемов ра
бот для смет по рабочим чертежам. 
В мастерские ппишла член группы 
общества тов. Шарова. Она провела 
с работниками мастерских несколь
ко занятий, помогла им устранить 
недостатки.

Когда по почину молодежи депо 
станции Москва-сортировочная Мо-

МОСКВА. В постановлении Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР «О дальнейшем развитии и улуч
шении общественного питания» подчеркивается, что обществен
ное питание не только обеспечивает экономию материальных и 
трудовых pecj'pcoB общества, но и в корне изменяет быт 
семьи, освобождает женщин от тягот домашнего хозяйства. 
Важную роль в этом деле могут еыграть домовые кухни, где 
можно получать обеды на дом. Трест столовых Пролетарского 
района столицы организовал три такие специальные домовые 
кухни, одна из них — на улице Чкалвва в доме № 58. Здесь 
уже много постоянных пок.упателей. Они хорошо отзываются о 
качестве приготовления пихЦи и .указывают на исключительное 
удобство нового вида обслуживания. При домовой кухне от
крыт магазин полуфабрикатов, кулинарных и кондитерских 
изделий.

На снимке: продажа полуфабрикатов в магазине при до
мовой Кухне.

(Фотохроника ТАСС).

ГИИ суши, почвоведения и ботаники 
выполнит монографическое исследо
вание по теме «Пр1Гродное райони
рование Западной Сибири». Эта ра
бота поможет всестороннему при
родному районированию огромной 
территории и окажет сушественнун) 
помощь планирующим организаци
ям.

Большое значение будут иметь., 
научные исследования по аэроси- 
ноптическим процессам над терри
торией Сибири, проводимые сотруд
никами кафедры метеорологии под 
руководством доцента 3. П. Кожен- 
ковой.

Коллектив самой молодой кафедры 
факультета — кафедры гидрологии 
суши— решил написать монографию' 
«Гидрография Западной Сибири». 
9та работа посвящена описанию рек 
Западной Сибири, что будет иметь 
крупное теоретическое и практиче
ское значение. В частности, резуль
таты работы могут быть использова
ны при дальнейшем планирования 
гидротехнических сооружений.

Значительное место в исследова
ниях ученых факультета будет отве
дено изучению геологии и полезных 
ископаемых Томской области.

В тесном содружестве с Томской 
комплексной экспедицией будет вы
яснен источник полезных компонен
тов в песках Туганского района. 
Эти работы, проводящиеся на Ка
федре петрографии, позволят решить 
вопрос о дальнейшем направлении 
поисковых работ и закономерностях 
формирования подобных песков.

Большие задачи стоят перед уче
ными факультета по оказанию помо
щи производственным организациям. 
Мы расширяем связи с Западно-Си
бирским и Новосибирским геологи
ческими управлениями, с Сибирским 
геофи.зичеокии трестом и другими 
учреждениями. Профессора И. К. Ба
женов, А. Я. Булынников, В. А. Хах- 
лов будут консультировать работни
ков Западно-Сибирского управления, 
а молодые ученые примут непосред
ственное участие в полевых геоло
гических экспедициях и партиях.

Ученые геолого-географического 
факультета сп.знают всю важность 
задач, поставленных XXI съездом 
КПСС. Они приложат все силы, что
бы успешно справиться с ними.

М. КОРТУСОВ. 
доцент, декан геолого-географи
ческого факультета универси
тета.

Газовые плиты-- 
в квартирах 

томичей
в  конце прошлого года в Том: 

сном политехническом институте 
начались работы по газоснабже
нию жилых квартир от газового 
завода института.

Сейчас заканчивается монтаж 
системы газопровода в квартирах 
научных работников в жилой 
секции корпуса № 3 и одном жи
лом доме работников эксплуата
ционных отделов.

Скоро ■ шестнадцать семей смо
гут пользоваться газовыми пли
тами для приготовления пи

щи. Несколько позднее будут 
установлены газовые колонки 
для подогрева воды и газифици
рованы еще четыре секций в не
скольких корпусах. В 1959— 
1960 годах будет подан газ в 
60—70 квартир работников ин
ститута.

Н. ПОПОВ.

О б я з а т е л ь с т в а  б е р у т  с в я з и с т ы
Состоялось областное совещание 

работников связи, созванное област
ным управлением Министерства 
связи РСФСР и обкомом профсоюза 
работников связи, автотранспорта и 
шоссейных дорог. На нем опсу:кда- 
лись итоги работы предприятий 
свя.зи Томской области за 1958 год 
и задачи на 1959 год.

Участники совещания приняли 
обязательства по досрочному выпол
нению заданий семилетнего плана.В 
1959 году связисты обязались пе
ревыполнить годовой план доходов 
на 100 тысяч рублей, организовать 
продажу газет не менее, чем в
1.100 торговых точках облпотреб
союза и пблурса, дать доход пт до
полнительных услуг связи 400 ты
сяч рублей, выполнить годовой план 
прироста абонентов городских теле
фонных станций за 9 чес.яцев.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

сковско-Рязанской дороги в стране 
возникло движение за право назы
ваться бригадами коммунистическо
го труда, члены группы провели в 
отделах 15 бесед о новых формах 
соревнования.

Секция инженерных и.зысканий 
провела производственную конфе
ренцию работников изыскательских 
партий. Конференция открылась до
кладом о новых формах соревнова
ния. Всего на конференции было 
прочитано 27 докладов на общест
венно-политические и научно-техни
ческие темы. Конференция помогла 
изыскателям улучшить качество ра
бот, повысить производительность 
труда, расширить теоретические зна
ния.

Члены теплотехнической секции 
подготовили интересный устный

журнал «Хочу все знать» и готовят 
диспут «О вкусах спорят».

Общественно-политическая сек
ция выпустила устный журнал для 
родителей «Поговорим о детях».

Особенно активи.зировалась дея
тельность нашей группы после 
XXI съезда. КПСС. Сразу после 
окончания работы съезда во всех 
секциях был составлен подробный 
план по пропаганде его решений. 
За зто время в коллективе и среди 
населения проведены беседы и 
прочитаны лекции на темы: «Глав
ные задачи семилетнегп п.чана раз
вития народного хозяйства СССР», 
«Новый этап коммунистического 
строительства и дальнейшее разви
тие марксистско-ленинской тео
рии», «Великие победы советского 
народа» и другие. Членами -группы

подготовлен стенд «Семилетка в 
цифрах». Организован «Уголок 
лектора», гДе имеется необходимая 
для лекторов литература. Недавно 
бы,ла создана группа лекторов, ко
торые готовят лекции на атеисти
ческие темы, а также организован 
«Уголок атеиста».

Члены группы стремятся расши
рить свои связи, с предприятиями, 
организациями Томска. Наши лек
торы бывают в рабочих общежити
ях, на заводах, на строительных 
шлощадках.

Но в работе группы еще много не
достатков. Мало мы читаем лекций 
по актуальным вопросам развития 
нашей области, мало готовим докла
дов по конкретной экономике, слабо 
ведем научно-атеистическую про
паганду.

Н. ВЕЛИЧКИН.
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Вырастим нынче 5.000 уток
Мы решили производство зерна за семилетие увеличить в два с поло

виной раза, резко поднять уровень производства продуктов животновод
ства.

В контрольных цифрах развития народного хозяйства СССР на 1959— 
1965 годы указывается, что в первые годы задача увеличения производ
ства мяса должна решаться г.чавным образом за счет свиноводства и 
птицеводства, а в последующий период с увеличением численности 
крупного рогатого скота и овец значительно возрастет производство го
вядины и баранины.

Наш колхоз располагает хорошими условиями для развития птицевод
ства. Мы решили организовать большую утиную ферму.

Некоторый опыт в разведении уток у нас накоплен. В 1946 году в 
/Ко.чхозе было 40 уток, а в прошлом году мы имели их около 650 го
лов. 5.000 яиц продали Асиновской инкубаторно-птицеводческой стан
ции. Государству сдали 6,3 центнера утиного мяса.

В .зиму оставили 357 уток, и сейчас но,чучили по 11 яиц от каждой 
йз^них. Наш план — расширить утиную ферму, сделать ее высокодоход
ной. Намереваемся в этом году вырастить не менее 5.000 уток, сдать 
государству восемь тонн утиного мяса, много утиных яиц.

В зиму 1959— 60 гг. думаем оставить не менее 1.000 уток. К 1965 
году будем выращивать не менее 10.000 уток, продавать государству 
около 200 центнеров утиного мяса.

Что делается, чтобы претворить этот план в жизнь?
Колхоз купил инкубатор. Яйца для инкубации имеем от собственных 

уток. Есть хорошие водоемы. Кормами птицу обеспечим.
Мы побывали на Асиновской, Зырянской инкубаторных станциях, 

ознакомились с работой инкубационной аппаратуры. Собственный инку
батор даст возможность выводить нужное количество цыплят и утят, по- 
молсет обеспечить молодняком птицы другие колхозы района.

В колхозах нашего района имеются все условия для разведения водо- 
п.тавающей птицы. Их надо использовать.

М. ЯНИМЕНКО,
председатель колхоза «Пролетарская крепость» 

Пышкино-Троицкого района.

щш 1 г

*
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Увеличим производство свинины 
в два раза

Главное стремление наших жи
вотноводов — дать больше свиного 
мяса, снизить его себестоимость. 
Этого мы добиваемся путем увели
чения поголовья молодняка и откор
ма его дешевыми кормами. В рацио
не животных силос, турнепс, кон
центраты, в неограниченном коли
честве льняная мякина. Рацион не
богат, и поэтому мы особенно стара
емся разнообразнее приготовлять 
корма.

Особое внимание я уделяю выра
щиванию молодняка. Если у свино
матки не хватает молока, подкарм
ливаю новорожденных поросят ко
ровьим молоком. Чтобы предупре
дить заболевания, ввожу в корм 
поросятам минеральные и витамин
ные корма — костяную муку, ры
бий жир. С четырехмесячного воз
раста молодняк делю на группы, 
свинок оставляю для разовых опо
росов, хрячков ставим на откорм.

В пастбищный период в нашем 
колхозе будет хорошо оборудован
ный летний лагерь с водоемом. В 
нем устроены навесы, чтобы заго
нять свиней в ненастные дни. Ря
дом хорошие участки луговых и 
сеяных трав.

В прошлом году от каждой свино
матки я получила по 26 поросят, в 
том числе по 5 от разовой. Государ
ству сдано 67 центнеров мяса от 
нашей группы свиней. Работаем на 
ферме вдвоем.

В первом году семилетки за счет 
роста свинопоголовья и улучшения 
его содерягания увеличим произ
водство свинины по сравнению с 
прошлым годом в два раза. В счет 
своих обязательств мы уже в янва
ре сдали 13 центнеров свинины.

А. БАЙДИНА,
свинарка колхоза «Победа» 

Парбигского района.

Г А .

Доярка колхоза «Путь Октября» Дина Скурко — одна из пере
довых в Пышкино-Троицком районе. С начала года она надоила 
свыше 400 килограммов молока на корову.

На снимке: Дина Скурко.

ОТКАРМЛИВАТЬ ПОРОСЯТ 
ДЕШЕВЫМИ НОРМАМИ

В прошлом году я получила и 
вырастила по 21 поросенку от сви
номатки при стопроцентном сохра
нении молодняка. Мне было трудно. 
Животные, особенно 'молодняк, со
держатся в очень плохих условиях. 
Помещение свинарника не оборудо
вано, холодное. Кормокухня прими
тивная (тесное, полутемное помеще
ние с земляным полом). Кормоза
парника нет.

Особенно плохо обстоит дело с 
доставкой молока и обрата для са
мых маленьких поросят. Молочното
варная ферма колхоза находится в

Если к делу приложить заботливые руки
в нашей артели все стадо овец 

разделено на три равных группы. 
За каждой группой ухаживают три 
чабана. Я работаю в первой группе 
вместе с Анной Турункиной н 
Прасковьей Максименко. За нами 
закреплено 186 овцематок и ярок 
старше года, кроме того, весь мо
лодняк до года и бараны.

До 1958 года условия содержа
ния животных в нашем колхозе бы
ли плохими. Ежегодно большое ко
личество овец, особенно молодняка, 
падало от истощения. Происходило 
это в основном не от недостатка 
кормов, а от неправильного, неэко
номного их расходования. В начале 
1958 года руководство нашей фер

мой, коневодческой и птицеводче- чабану нашей группы было выдано 
ской объединили, назначили нового по 1К ягнят и три килограмма
заведующего —  А. Е. Еловых, че
ловека заботливого, работящего. В 
артели стала работать зоотехник 
В. А. Тузовая. Вот тогда-то дела У 
нас пошли лучше.

Прежде всего на ферме составили 
строгий распорядок дня, корма ста
ли расходовать строго по рациону. 
Настроение у чабанов поднялось, 
работать стали они с большим ста
ранием. К концу года мы получили 
145 ягнят от каждых ста овцема
ток, настригли по 3,1 килограмма 
шерсти с овцы. Вместе с этим воз
росли и заработки. Только в поряд
ке дополнительной дплаты каждому

шерсти.
Первые успехи радуют нас. Мы 

знаем решения XXI съезда партии 
и постараемся не отстать от дру
гих животноводов, борющихся за 
досрочное выполнение семилет
ки. Главное 'сейчас в нашей 
работе — увеличить поголовье овец, 
сохранить весь молодняк, чтобы 
колхоз уже в первом году семилет
ки произвел и сдал государству ба

шести километрах от свинофермы, 
за рекой. Во время разлива реки 
доставка молока на нашу ферму 
вообще прекращается.

Безответственно относятся руко
водители колхоза к  развитию сви
новодства. Председатель артели тов. 
Лемешев к нашим просьбам не при- 
с.чушивается. За последний год на 
нашей ферме сменилось четыре за
ведующих. Такая текучесть кадров 
тоже отрицательно сказывается на 
результатах нашего труда.

С большим, подъемом работают 
сейчас животноводы. Всем нам 
искренне хочется принять самое 
активное участие в борьбе за до
срочное выполнение семилетнего 
.плана. Наши свинарки старают
ся добиться высокого прироста 
молодняка при стопроцентном его 
сохранении. Лично я решила полу
чить в этом году по 28 поросят ог 
каждой основной свиноматки вме
сто 15 по плану и по 8 поросят от 
разовой вместо пяти по плану. Это 
обязательство выполнимо. Руко
водители артели обязаны пойти нам 
навстречу — переоборудовать сви
нарник, устранить недостатки в 
снабжении животных кормами.

Считаю также, что в этом году 
необходимо организовать лагерное 
содержание свиней, чтобы мы мог
ли выращивать и откармливать

ранины значительно больше прош- большое количество поросят на де- 
логоднего. шевых зеленых кормах.

Д. ЛАЗАРЕВА, А. БОРИСОВА,
чабан колхоза имени Сталина свинарка колхоза имени XX

Зырянского района. партсъезда Чаинского района.

Из опыта колхозов Кемеровской области

П Т И Ц Е В О Д С Т В О  В  Н А Ш Е М  К О Л Х О З Е

'U i j j i i C t J i l C A j E t t

Если ослаблен 
контроль

Одна из важных задач профор
ганизаций — охрана труда подрост
ков, постоянный контроль за строгим 
соблюдением закона о шестичасовом 
рабочем дне для них. Однако зав
комы некоторых предприятий 
г. Томска мирятся с нарушениями 
этого закона.

Например, на заводе режущих ин
струментов подростки тт. Сергеев, 
Курнакова, Широков, Ельюина рабо
тали по 8 часов вместо шести, хотя 
в табеле им отмечали 6 часов. По
добные же нарушения вскрыты на 
манометровом, электромеханическом 
и подшипниковом заводах.

Есть случаи, когда админист- 
ратщя предоставляет подросткам от
пуск продолжительностью в 24 ра
бочих дня вместо 30. Так поступа
ют руководители Кетского лесозаво
да, Колпашевского кирпичного за
вода.

Принятых на работу подростков 
не всегда инструктируют по технике 
безопасности. Например, без инст
руктажа начали работать подростки 
тов. Колотуша на подшипниковом за
воде, Дубанов —  на электромехани
ческом, Гордеев и Попов — на ма
нометровом.

Партийные и профсоюзные орга
низации должны строго спрашивать 
с администрации ответственность за 
нарушение закона о труде подрост
ков. Их контроль в этом дв.те очень 
важен. Н. НИКИТИН.

претить проезд машин по двору. 
Нужно сделать это как можно быст
рее.

Л. КОЖЕМЯКИНА, Е. СИЛИН- 
СКАЯ, В. ФУЛЬМЕК. Г. ШИ- 
ПУЛИНА, 3. НОВОСЕЛОВА и 
другие.

Нарушаются
санитарвые
нормы

Рассказ п редседателя колхоза 
имени Коминтерна 

Крапивинского района 
Кемеровской области 

G. И. КРЮКОВА.
☆

Необходимость резко увеличить 
производство мяса в первые же 
годы семилетки требует от пас 
уметь использовать такиё резервы, 
которые можно быстро привести в 

''действие. Е числу таких резервов 
относится птицеводство и особенно 
разведение уток.

В самом деле, давайте подсчита
ем. Чтобы получить два с полови
ной центнера говяжьего мяса, надо 
одного бычка выращивать и от
кармливать по меньшей мере два— 
два с половиной года. Чтобы полу
чить столько же свинины, надо па
ру свиней выращивать и откармли
вать не менее года. А что надо для 
получения двух е половиной цент
неров утиного мяса? Прокормить 
65 —  70 дней сотню уток.

Птицеводством мы занимаемся 
давно. Но до прошлого года особого 
эффекта от этой отрасли не имели. 
Почему? Да потому, что смотрели 
на эту отрасль как на третьестепен
ную. Держали 150 куриц-несушек 
и 50 уток. За яйценоскостью птиц 
не следили, затраты и выход про
дукции не считали: что выйдет, то 
и ладно. П неудивительно, что при 
такой постановке дела птицеферма 
приносила убытки.

Посоветовавшись с активом, мы 
решили за разведение уток взяться 
как следует. Для этого осенью 1957 
года оставили в зиму 950 несушек. 
Получили от них в 1958 году около 
60 тысяч яиц. Сразу скажу: это 
мало. И притом мы сами помешали 
уткам дать больше яиц. Нестись 
они начали в январе, а мы расте
рялись: куда, мол, девать будем 
яйца? Ведь инкубатор начнет Дей
ствовать лишь весной. Взяли да и 
снизили рацион кормления, убрали 
искусственное освещение. Это была 
ошибка. Стойло только потребовать 
от инкубаторно-птицеводческой 
станции начать работу в феврале, 
как дело пошло бы совсем иначе.

И все-таки, несмотря на эту 
ошибку, мы получили по 85 кило
граммов утиного мяса на каждую 
несушку, а всего —  81 центнер. 
Доход от убыточной в прошлом году 
фермы составил 82 тысячи рублей.

Чтобы поставить как следует 
птицеводство, я съездил в Сталин
скую область (Донбасс), изучил там 
опыт организации • этой отрасли. А 
поучиться там есть чему. Многие 
колхозы этой области производят от 
50 до 120 центнеров утиного мяса 
на сто гектаров посева зерновых и 
притом еще продают государству де
сятки и сотни тысяч яиц. Мы те
перь твердо решили добиться таких 
же результатов. Для уток оборудо
вали пруд в 10 гектаров. Оговорюсь 
сразу, что пекинская утка может 
обойтись и без пруда. По коль У 
нас есть возможность его оборудо
вать, мы .это сделали. Построили 
утйтник и цыплятник.

Сейчас у нас 950 уток-несушек. 
Яйцекладка началась в январе. За 
два месяца мы получили на каждую 
несушку почти по 30 яиц. До кон
ца года думаем получить по 95 яиц 
на утку, а всего 90 тысяч 
штук. Вырастим для продажи госу
дарству 50 тысяч уток, то есть не 
менее 1.000 центнеров птичьего 
мяса. У нас получится выход его 
по 40 центнеров на 100 гектаров 
посевов зерновых. Дохода от утиной 
фермы рассчитываем иметь не ме
нее 900 тысяч рублей.

В начале марта уже получи
ли с инкубатора около 8 тысяч 
утят, в конце первой декады марта 
поступило еще 4.000. Такое пого
ловье мы оказались не в состоянии 
разместить в небольшом цыплятни
ке. Пришлось срочно приспособить 
некоторые служебные помещения. 
Парторганизация провела среди 
сельского населения большую разъ
яснительную работу. П вот домохо
зяйки, школьники, сельская интел
лигенция взялись за выращивание 
утят до месячного возраста. Мы вы
даем этим людям корма и начисля
ем 12 трудодней за 100 выращен
ных до месяца утят. Дело у всех 
идет хорошо.

Теперь о наших планах на буду
щее. В этом году построим еще 
птичник -и большой цыплятник, 
расширим пруд. Оборудуем собст
венный инкубатор и перейдем к 
круглогодовому выращиванию пти
цы. Для этого придется разводить 
еще и куриц и гусей. При круглого
довом выращивании это удобно.

Не двор,
а проезжая дорога

В нашем дворе по улице Усова, 
27 (г. Томск) расположено шесть 
домов. В них ггроживает около 
двухсот детишек, которые большую 
часть дня играют во дворе. Но как 
ни странно, наша усадьба превра
щена в проезжую дорогу. В ней на- 
хо.дится гараж, и машины идут к 
нему через весь двор, зачастую на 
полной скорости. Въе.зжают во двор 
и машины, которыми пользуются 
некоторые жители, хотя пни могли 
бы останавливаться у ворот.

В результате этого во дворе про- 
и.зошел несчастный случай с ребен
ком.

Но и после этого положение не 
изменилось. При въезде во двор по
весили знак, который требует за
медленного проез.ла, но это не вы
ход из положения. Опасность 
детей и взрослых попасть под 
шину по-прежнему остается.

Если нельзя убрать гараж 
двора, то следует отгородить доро
гу, ведущую к гаражу, забором, за-

--------- РАБОЧИЕ----------
ВСТУПАЮТ В НАРОДНУЮ 

ДРУЖИНУ
Когда на заводе резиновой 

обуви стала создаваться доб. 
ровольная народная дружина 
по охране общественного по
рядка, первыми в нее вступи, 
ли молодые рабочие Танеев, 
Матюшок, вальцовщики Пятн- 
братов, Прядко, Сохрынин, 
Ильиных, Сергеев, каландрово
жатый Панасенко и другие. 
Все они хорошие производст
венники, дисциплинированные 
люди.

Кандидатура каждого из них 
обсуждалась рабочими на соб. 
раниях смен. Товарищи дали 
им наказ: никогда не прохо- 
дить мимо нарушений общест. 
венного порядка.

для
ма-

из

Быстро растет районный центр 
КожевниковС'Кого района село Ко- 
жевниково. За последнее время здесь 
появилось много новых жилых до
мов, значительно возросла числен
ность населения. Для обслуживания 
трудящихся в селе работает не
сколько продовольственных магази
нов и магазин комиссионной торгов
ли сельскохозяйственными продук
тами.

Однако в работе магазинов села 
Еожевяиково имеются большие недо
статки. Так, магазин № 3 по улице 
Пролетарской отапливается одной 
печью. Вторая —  неисправна, и по
жарная инспекцйя запретила поль
зоваться ею. В магазине холодно. На 
прилавках много пыли, витрины 
грязные, торговый зал настолько за
гружен товарами, что если 10 — 15 
покупателей одновременно войдут в 
магазнн, то нельзя даже повернуть
ся.

Магазин комиссионной торговли 
вообще не приспособлен для прода

жи продуктов. .Мясо, например, в 
подсобном помещений постоянно ле
жит на полу. В центральном магази
не 3̂1 1 по улице Калининской два 
года тому назад прогорел потолок. 
Это место забили листом фанеры. 
Так же «отремонтировали» прила
вок. Выдвижных ящиков за прилав
ком недостаточно, и поэтому ящики 
и мешки г, продуктами нагроможде
ны как попало, мешают продавцу в 
работе. Подсобного помещения нет, 
магазин постоянно .заставлен пусты
ми ящиками, бочками.

Хлеб, выпекаемый в Кожевников- 
ской пекарне, очень низкого ка*эст- 
ва. Пекарня сельпо давно поддержи
вается подпорками, печи дымят, в 
экспедиторской сыро.

За все это осенью прошлого года 
председатель сельпо тов. Иванов был 
оштрафован. В январе текущего го
да тов. Ивано'В был вторично преду
прежден на заседании правления 
райпотребсоюза. Его обязали немед
ленно навести порядок в работе ма
газинов. Однако пошел уже второй 
месяц, а недостатки не устраняют
ся.

В Томском облпотребсоюзе хорошо 
знают обо всех этих делах. Но за
няться их детальным разбором по- 
настоящему не хотят. В результате- 
вот уже в течение д.чительного вре
мени в районном центре безнаказан
но нарушаются санитарные нормы я 
правила торговли.

М. ТИМЧЕНКО, 
помощник санитарного врача

Ножевниковского районного ме
дицинского объединения.

ВЕЧЕРНИМ Ш КОЛАМ  
НУЖНЫ ХОРОШ ИЕ КАДРЫ

Ведь в одно время гола хорошо вы
ращивать куриц и гусей, в другое 
—- уток. Надо учитывать биологи
ческие особенности разных видов 
птицы. Уже в этом году мы решили 
пустить в .зиму 3.000 куриц-несу
шек, а в 1960 году —  300 гу
сей.

Е концу семилетки колхоз будет 
ежегодно продавать государству по 
3.300 центнеров птичьего мяса. 
Производство его возрастет до 120 
центнеров на сто гектаров посевов 
зерновых культур.

В этом году мы расширяем кор
мовую базу для птицеводства. Посе
ем просо, свеклу, морковь и другие 
витаминные корма, заложим специ
альный комбинированный силос (ку- 
'Куруза с початками, бобовые тра
вы, богатые витаминами растения).

Приступили к  подготовке кад
ров. Проводятся специальные заня
тия с птичницами. Изъявили жела
ние пойти на фермы после оконча
ния школы многие девушки. В лет
нее время они будут практиковать
ся на ферме и изучать основы пти
цеводства, передовой опыт. Не по
жалеем мы затрат на то, чтобы пти
цеводы побывали на ВСХВ, в пере
довых колхозах Сталинской и Ря
занской областей. Эти расходы оку
пятся с лихвой. Опытные кадры по
могут нам осуществить намеченные 
планы п ежегодно получать доход от 
птицефермы около трех миллионов 
рублей.

Литературная запись 
П. АНОСОВА.

„  С ж ут я т еи : 
селж иле

Так учащиеся Малиновской се
милетней школы Бакчарского 
района назвали созданные ими 
звенья для работы на животно
водческой ферме колхоза «Вос
ход». Ребята помогают дояркам и 
телятницам ухаживать за живот
ными. А  ка к  рады были девочки, 
когда научились доить коров!

Работники фермы довольны 
своими юными шефами, охотно 
передают им свой опыт.

П. ЗЕИЛЯ.

В законе «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в СССР» указывается на не
обходимость всемерно расширять и 
укреплять вечернее и заочное обра
зование. Одним из основных типов 
школ, где молодежь должна полу
чать среднее образование, являются 
шко.чы рабочей и сельской молоде
жи.

В Томском районе сейчас более 
пяти тысяч молодых рабочих и кол
хозников не имеют среднего образо
вания. А в четырех школах рабочей 
и трех школах сельской молодежи 
занимаются только 363 человека. 
Необходимо расширять сеть этих 
школ, но в то же время надо широ
ко организовать заочное обучение 
мо.чод¥жи. Тем .'йолее, что в районе 
многие молодые люди работают в 
населенных пунктах, где нет доста
точного количества учащихся, что
бы открыть вечернюю школу.

Вместе е тем, требуется корен
ным образом улучшить работу су
ществующих вечерних школ. Один 
из неот.чожных вопросов, который 
предстоит решить, — это обеспе
чить школы кадрами квалифициро
ванных преподавателей. До недав
него времени, например, директо
ром и преподавателем русежого язы
ка в 5 и 6 классах Самусьской ве
черней школы работала А. Г. Се» 
дых, совершенно не подготовленный 
человек для этой работы.

Значительная часть преподавате
лей вечерних школ Томского района 
не имеет соответствующего образо

вания. В подборе кадров преподава
телей для вечерних школ иногда 
еще бытует порочная практика; не
годен в дневной школе —  иди в ве
чернюю. И неудивительно, что ус
певаемость учащихся в вечерних 
школах района гораздо ниже, чем в 
дневных.

Вечерние школы, как правило, 
не имеют своей учебно-материаль
ной базы, пользуются помещением 
дневной школы. Часть учителей 
дневной шко.чы по совместительству 
работает в вечерних. Поэтому есть 
смысл, чтобы в таких случаях в 
обеих школах был один директор. 
Так, в поселке Самусь недавно ру
ководство вечерней школой было пе-' 
редано директору дневной школы 
тов. Жванскому. Это положительно 
сказалось на работе вечерней шко--. 
лы.

Большим недостатком в ’ деятель
ности вечерних школ является сла
бая методическая работа. Органы 
народного образования мало зани
маются этим вопросом. Д.ЧЯ пре
подавателей вечерних школ мало 
методической литературы. Слабо 
осуществляют контроль за рабо
той вечерних школ партийные, 
комсомольские и профсоюзные ор
ганизации района.

Партийные организации, сельские 
и поселковые Советы района, отдел 
народного образования должны про
вести большую работу по перест
ройке учебного процесса в вечерних 
школах.

В. ЛИМОНОВ, 
заведующий отделом пропаганды 
и агитаций Томсиого райкома КПСС.

-♦  ♦ ♦ -

По следам неопубликованных писем
Рабочие Карбинского лесозаго

товительного пункта Нибегинско- 
го леспро1ихоза в своем письме в 
редакцию сообщили о том, что по 
вине руководителей лесозаготови
тельного пункта они имели иного 
простоев.

Как нам сообщил главный ин
женер Нибегинского леспромхоза 
тов. Чапурнн, факты, указанные 
в письме, подтвердились.

Начальник Карбинского лесоза
готовительного пункта Турбин от 
работы освобожден, технорук Ко
шелев предупрежден.

Для оказания практической по
мощи в ремонте трелевочных ме

I ханизмов иа лесопункт послан 
главный, механик леспромхоза 
тов. Лозовой.

Е. Смирнова, проживающая в 
г. Томске, написала в редакцию 
о том, что продавец овощного ма
газина № 13 Пельтикьян грубит 
покупателям, отказывает в прие
ме стеклянной посуды.

Заведующий горторготделом 
тов. Бочаров сообщил, что фак
ты, изложенные в жалобе, под
твердились. Продавцу магазина 
№ 13 Пельтикьян объявлен вы
говор с предупреждением.

СОООСОООООСХ>ССООСООССССОСОООСОССОССОССО<ХХ>ОСОССОССОСООССОССООСОСООСООСОС><Х>ЭСОООСОСОООСОССОСООССООС̂

в  этом году первенство области 
по хоккею  с мячом было разыгра
но по двум подгруппам, в каждую  
из которых включалось по четыре 
команды.

В первой подгруппе победила 
команда «Труд», выиграв все 
встречи. Второе место заняла 
команда «Динамо», третье — 
первая команда гарнизонного До
ма офицеров. На последнем месте 
команда «Урожай». Только в 
двух встречах команда «Урожай» 
пропустила в свои ворота 53 мя
ча, забив в ворота противников 
всего 5 мячей.

Во второй подгруппе первое 
место заняла вторая команда гар
низонного Дома офицеров, второе 
—  команда Вокзального района, 
третье —  команда гор. Колпаше- 
во. Последнее место в подгруппе 
заняла вторая команда «Труд».

Право бороться за звание чем
пиона области получили команды 
карандашной фабрики и вторая 
команда гарнизонного Дома офи
церов. В упорной спортивной 
борьбе победу одержали армейцы, 
выиграв этот ответственный для 
них матч со счетом 5:3. Им при-

Итоги пеовенства во хоккею с мвчом
суждено первое место и звание 
чемпиона области по хоккею  с 
мячом.

Команда карандашной фабрики 
заняла второе место. Игра за 
третье призовое место была про
ведена между командами «Дина
мо» и Вокзального района. Встре
чу выиграли динамовцы со сче
том 11:3. Команде Вокзального 
района присуждено четвертое ме
сто. 5 и 6 места в розыгрыше 
поделили команды гор. Колпаше- 
во и первая команда гарнизонно
го Дома офицеров, 7 — 8 места 
заняли вторая команда «Труд» и 
команда «Урожай».

Почти все эти команды прове
ли параллельно с розыгрышем 
первенства области игры  в зачет 
областной зимней спартакиады. 
В результате места команд рас
пределились следующим образом. 
Первое место заняла команда 
«Труд-1», обыгравшая в финаль
ной встрече со счетом 10:1 
команду Вокзального района, ко 
торой присуждено второе место. 
3 и 4 места поделили команды 
«Динамо» и гор. Колпашево, 5 и 
6 места поделили первая команда 
гарнизонного Дома офицеров и 
вторая команда «Тр,уд>. На седь

мом месте осталась команда 
«Урожай».

Подводя итоги розыгрыша пер
венства области по хоккею  с мя
чом, следует сказать, что класс 
игры наших хоккеистов невьФок, 
особенно слабо выступали коман
ды «Урожай», вторая команда 
«Труд», серьезные недостатки 
как  в технике владения мячом, 
так и в скорости передвижения 
на коньках имеет большинство 
игроков команд Колпашево, В ок
зального района, первой команды 
гарнизонного Дома офицеров.

Команды не играют на больших 
скоростях, по-прежнему многиё 
игроки стараются отбить мяч пб- 
сильнее да подальше от своих во
рот, не учитывая при этом, кому 
он попадет. Очень мало и плохо 
играют в пас. Команды плохо 
разыгрывают угловые удары. На 
повышение техники игры в хо к
кей, уменья хорошо бегать на 
коньках, распасовывать мяч, 
сильно и точно бить по воротам 
— вот на что следует серьезно 
обратить внимание тренерам 
команд и хоккеистам.

К. КОСТИН.

ftL
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Прибытие в Будапеш т  совете ной  
парт ийно-правит ельст венной  

делегации
Б У Д А П Е Ш Т , 18 марта. 

(ТАСС). Сегодня в Будапешт по 
приглашению Центрального ■ Ко
митета Венгерской социалистиче
ской рабочей партии и. правитель
ства Венгерской Народной Респуб
лики на празднование 40-й годов- 
ш ины Венгерской Советской Рес
публики прибыла партийно-прави
тельственная. делегация Советско
го Союза, возглавляемая членом 
Президиума и . .секретарем Ц К  
КП С С  А. Б. Аристовым.

На аэродроме делегацию встре
чали Янош Кадар, Ференц Мюн- 
них, Антал Апро и другие руко
водители партии и правительства, 
а' также многочисленные предста
вители венгерских трудящихся.

На аэродроме состоялся много
людный митинг, на котором вы
ступили горячо встреченные соб
равшимися Янош Кадар и А . Б. 
Аристов.

УСПЕХ МЕСЯЧНИКА ВЕНГЕРО
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

Б У Д А П Е Ш Т , 18 марта. 
(ТАСС). Сегодня — ' последний 
день месячника венгеро-советской 
дружбы, широко отмечавшегося 
трудящимися всей страны. На 
предприятиях и в учреждениях, в 
производственных кооперативах и 
учебных заведениях венгерские 
трудяшиеся принимали активное 
участие в. мероприятиях месячни
ка,- Они еще ближе ознакомились 
с развитием советской промыш
ленности и сельского хозяйства, 
культуры, искусства и литерату
ры, с жизнью и трудом советских 
людей. За время месячника в 
стране были проведены венгеро- 
советские сельскохозяйственные, 
технические и юридические дни, 
фестиваль советских кинофильмов 
и неделя советской книги, состоя

лись многочисленные вечера 
дружбы, встречи с советскими 
людьми, были организованы сот
ни выставок, конференций и лек
ций по различным вопросам ж из
ни Советского Союза.

В результате проведенных ме
роприятий еще больше возрос ин
терес венгерских трудящихся к 
стране, которая первой в мире 
приступает к развернутому строи
тельству коммунизма.

В дни месячника значительно 
пополнились ряды Общества вен
геро-советской дружбы. В области 
Сольнок, например, за это время 
образовалось 46 новых круж ков  
Общества., в области Комаром — 
80. Новые круж ки  Общества вен
геро-советской дружбы начали ра
ботать также в других областях.

9,Советско-иракское соглашение послужит 
упрочению экономики Ирака и мира 

на Ближнем Востоке**
Б А Г Д А Д , 19 марта. (ТАСС). 

Иракская печать продолжает 
оживленно комментировать подпи
санное на днях в Москве совет
ско-иракское соглашение об эко
номическом. и техническом сотруд
ничестве между двумя странами.

Газеты указывают на важное 
значение для иракского народа 
дружбы и сотрудничества с наро
дами Советского Союза — верно-' 
го друга и защитника арабских 
народов.

Газета «Аль-А.хали» в статье,- 
озаглавленной «Советско-иракское 
экономическое соглашение окажет 
сильное влияниэ на экономическое 
будущее Ирака», пишет: «Эконо
мические соглашения со странами 
социалистического лагеря, не ста
вящие каких-либо политических 
условий и предусматривающие 
оказание помощи Ираку, соответ
ствуют его интересам... Такого ро
да соглашения будут способство
вать улучшению экономического 
баланса страны, который был на
рушен сделками, заключенными 
при прежнем режиме с империа
листическими державами...

Помимо экономического аспек
та советско-иракское соглашение.

— пишет в заключение газета, — 
несомненно будет способствовать 
дальнейшему упрочению дружбы 
и сотрудничества Ирака с Совет
ским Союзом и другими социали
стическими странами».

Газета «Иттихад аш-Шааб» в 
редакционной статье, озаглавлен
ной «Советско-иракское соглаше
ние послужит упрочению эконо
мики Ирака и мира на Ближнем 
Востоке», отмечает, что для Ира
ка важным является не только 
то, что он заключил соглашение с 
могущественной и передовой дер
жавой, а также то. что эта держа
ва — Советский Союз является 
социалистической страной, госу
дарством, в котором нет монопо
листических компаний, преследу
ющих свои корыстные цели, в 
котором нет эксплуатации челове
ка человеком в отличие от капи
талистических государств.
■ «М огут спросить, — пишет да

лее газета, —■ почему Советский 
Союз оказывает помощь нам и 
другим, экономически отсталым 
странам, не пытаясь изв.печь из 
этого каких-либо выгод? Предо
ставляя помощь. Советский Союз 
пытается главным образом ока

зать поддержку этим странам и 
оградить их от возможности про
сить помощь у империалистов... 
Ясно, что эти цели являются че
стными и, приемлемыми не только 
потому, что они .не противоречат 
национальным интересам отста
лых стран, но также потому, что 
они полностью совпадают с их 
жизненными интересами...»

Газета «Аль-Биляд», указывая 
на важное .значение предоставлен
ного Советским Союзом И раку 
кредита, а также технической по
мощи, пишет, что теперь у  ирак
ского народа будут необходимые 
орудия для обработки земли, в 
стране будут построены .заводы, 
осуществлены проекты экономиче
ского развития Ирака.

Обращаясь со словами теплой 
благодарности к  Советскому Сою
зу за оказанную поддержку Ирак
ской Республике, газета «Аль- 
Ахбар» в свою очередь подчерки
вает: «М ы надеемся, что сотруд
ничество и дружба с Советским 
Союзом будут крепнуть и разви
ваться на благо мира и процвета
ние всех народов».

Советский гиббереллин
В последние годы внимание культета Московского универ-

института микробио-

К пребыванию группы депутатов 
Верховного Совета СССР в Англии
ЛОНДО Н, 18 марта. (ТАСС). 

Вечером 1 7 -марта национальный 
исполком лейбористской партии 
Англии дал , в гостинице Сент- 
Эрмине обед в честь группы депу
татов Верховного Совета СССР.

На обеде присутствовали 
М. А . Суслов, Б. Н. Пономарев, 
П. А . Сатюков, С. А . Скачков, 
Л. Н. Соловьев и посол СССР в 
Великобритании Я. А . М алик. Го
стей принимали председатель 
национального исполкома лейбо
ристской партии Барбара Касл, 
члены исполкома .заместитель ли
дера лейбористской партии 
Д. Гриффитс,, казначей партии 
Э, ,Бивен,, видные деятели партии 
А. Гринв'Щ. Т. Драйберг, Р. Крос- 
гмэн. Д. Каллагэн. В. Брэддок, 
Д. Макгарвей, Г. Николас, гене
ральный секретарь лейбористской 
партии М. Филлипс и другие.

В ходе обеда председатель на
ционального исполкома лейбори

стской партии Барбара Касл обра
тилась к  советским гостям с теп
лой приветственной речью. 
М. А . Суслов и Э. Бивен обменя
лись речами. Назвав ряд между
народных проблем, ждущ их неот
ложного решения, М. А. Суслов в 
своем выступлении подчеркнул, 
что англо-советское сотрудничест
во могло бы внести большой 
вклад в дело ослабления между
народной, напряженности. М. А. 
Суслов отметил также, что заклю
чение пакта о ненападении между 
Англией и СССР име.ло бы важ
ное международное значение.

Выступление М. А . Суслова 
было выслушано с; большим вни
манием и неоднократно. Ирерыва- 
лось одобрительными возгласами.

За обедом депутаты Верховно
го Совета вели непринужденную 
беседу с членами исполкома лей
бористской партии. Обед прошел 
в теплой обстановке.

З А  Э К О Н О М И Ч Е С К О Е  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  В М Е С Т О  В О Е Н Н О Г О  П Р О И З В О Д С Т В А
БЕ Р Л И Н , 18 марта. '(ТАСС). 

Попытки ряда западногерманских 
монополий найти выход из эконо
мических затруднений в военном 
производстве вызывают недоволь
ство рабочих. С возмущением у г
нали рабочие предприятия «Рур- 
шталь аг» в Хаттингене, входяще
го в компанию «Рейншталь-кон- 
церн», что на предприятии наме

чается производство танков. По 
сообщению газеты «Нейес Дейч- 
ланд», .на заводе состоялось за
седание п(зоизводс'твенНого совета, 
члены которого протестова,ли про
тив выпуска военной продукции.

В сообщении отмечается, что 
это. возмущение рабочих особенно 
велико потому, что, ка к  показы
вает-опыт, завод может получить

достаточное количество заказов 
от социалистических стран. Про
изводственный совет заявил, что 
если бы существовали нормаль
ные экономические отношения с 
социалистическими странами, то 
предприятию «Руршталь аг» не 
пришлось бы недавно останавли
вать одну из домен в связи с тем', 
что на его складе скопилось 60 
тыс. тонн несбытого чугуна.

,,Нерушимый братский союз'*
С04>ИЯ, 18 . марта. (ТАСС).

Болгарская общественность широ
ко отмечает 1 1 -ю годовщину со 
дня . подписания договора о друж 
бе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между Народной Респуб
ликой . Болгарией и Советским 
Союзом'. " ' ■

Все болгарские газеты сегодня 
помещают статьи и другие мате
риалы, посвященные этой дате.

Газета «Работническо дело» в 
передовой статье «Нерушимый 
боатский союз» пишет: последо
вательное осуществление лежа
щих в основе догрвор.а. благород

ных принципов пролетарского ин
тернационализма, братской помо
щи и всестороннего сотрудниче
ства Между обеими странами при
несли прекрасные плоды. За годы, 
истекшие после его подписания, в 
нашей стране были совершены 
огромные" йреОбразования.' : кот'6- 
рые вывели ее из вековой отста
лости, открыли перед трудящими
ся светлые перспективы желанно
го будущего — социализма и 
коммунизма. Эти перемены были 
бы невозможны без постоянной 
братской и бескорыстной помощи 
СовеЛкого Союза.

„ И н д е й ц Ы — у г н е т е н н ы й  к о л о н и а л ь н ы й  н а р о д "
Н Ь Ю -Й О Р К, 18 марта. (ТАСС). 

Выходящая в городе Иорке (штат 
Пенсильвания) «Газетт энд дей- 
л.й» пишет о тяжелом положении 
коренного наделения С Ш А  — 
американских индейцев. «Индей
цы — угнетенный колониальный 
народ, живущий в пределах на
ших гоаниц». — заявляет газета.

В «Газетт энд дейли» приводят
ся: факты, показывающие, что 
смертность среди индейцев, забо
левших воспалением легких и 
ГРИППОМ, почти в 4 раза больше, 
чем среди американцев, а средний

уровень больных туберкулезом в 
5 раз выше, чем среди американ
цев.

Газета указывает на высокий 
уровень смертности среди индей
ских детей. Около 50 процентов 
детей, родившихся в резервациях 
Папаго и Навахо. умирает, не до
стигнув возраста 1 года:

Согласно данным, приведенным 
сенатором Лангером. средняя 
продолжительность жизни амери
канских индейцев составляет 17 
лет. '

Против американских 
ракетных баз в Англии
ЛО Н ДО Н, 19 марта. (ТАСС), 

Вчера в палате общин депуматы- 
лейбористы подняли вопрос об 
американских ракетных базах в 
Англии.

Лейборист Эллис Смит потребо
вал ликвидации всех американ
ских ракетных баз на английской 
земле. Лейборист Р.энкин проте
стовал против- заявления прези
дента Эйзенхауэра, который Ска
зал, что С Ш А  в случае необходи
мости будут вести ядерную войну 
в Европе, 'Учитывая наличие аме
риканских баз в Англии, сказал 
Рэнкин, следовало бы «спросить 
мнение 50 миллионов англичан, 
которые имеют какое-то отноше
ние к . подписанию своего собст
венного смертного приговора». 

Отвечая от имени премьер-ми
нистра, лорд-хранитель печати 
Батлер заявил, что правительство 
не намерено пересматривать во
прос о размещении американских 
баз в Англии.

Выступление канцлера Аденауэра
БО НН, 18 марта. (ТАСС). 

Канцлер Ф Р Г  Аденауэр выступил 
вчера- на заседании фракции ХДС 
— ХСС в бундестаге с речью, в ко 
торой он вновь призывал проти
водействовать усилиям Советско
го Союза, направленным, как  из
вестно, к  ослаблению междуна
родной напряженности. Аденауэр 
приветствова.л заявление Эйзен
хауэра о решимости С Ш А  пойти 
даже на риск войны с примене
нием,. всех видов современного 
оружия ради сохранения оккупа
ционного режима а'Западном Бер
лине. Указывая на объявленную 
президентом .Эйзенхауэром воен
ную готовность' С Ш А , канцлер 
Аденауэр, ка к  сообщает печать, 
заявил на. вчерашнем заседании

фракции Х Д С — ХСС, что для не
го лучше иметь «больше войск».

Согласно сообщению га.зеты 
«Франкфуртер альгемейне», Аде
науэр высказался в этой речи не 
только против всех планов разъ
единения вооруженных сил стран 
Н А ТО  и Варшавского договора в 
Европе, но и против поддержания 
английским правительством плана 
создания в Центральной Европе 
зоны ограниченного вооружения.

Полностью извращая действи
тельное положение вещей и во
преки всякой логике, Аденауэр 
вновь пытался в своем выступле
нии взвалить вину за современ
ную международную напряжен
ность на Советский Союз и все 
социалистические страны.

и
Встреча советских 

американских хоккеистов
18 марта в Москве во Дворце , хоккеистов Соединенных ГШатов

спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина состоялась 
международная товарищеская 
встреча по хоккею с шайбой. 
Приехавшая в Советский Союз с 
чемпионата мира сборная команда

Америки играла со сборной моло
дежной командой СССР.

Молодые советские спортсмены 
добились победы, выиграв матч 
со счетом 6 :1 .

(ТАСС).

биологов многих стран при
влекли необыкновенные сти
муляторы роста, так называе
мые гиббереллины. Под их 
действием растения претерпе
вают самые разнообразнейшие 
изменения, а подчас даже ме
няют характер своего разви
тия. Причем свойства гиббе- 
реллина проявляются в нич
тожно малых концентрациях: 
одна часть ростового вещества 
на миллион частей воды. 
Мельчайшая капля такого ра
створа превращает карликовые 
растения в высокорослые, вы- 
•зывает цветение в год посева 
у таких двулетников, ка к  мор
ковь и капуста, до десяти раз 
увеличивает урожай некото
рых сельскохозяйственных 
культур.

Что же из себя представля
ет это чудесное вещество?

Оказывается, необыкновен
ными свойствами стимулиро
вать рост растений гибберел- 
лнн -наделили мельчайшие жи
вые организмы — микробы- 
активаторы, обитающие в поч
ве. Гиббереллин является 
продуктом их жизнедеятель
ности.

Микробы-активаторы были 
известны и ранее. Некоторые 
из них, например, азотобактер, 
клубеньковые. «фосфорные 
«силикогенные» бактерии уже 
широко используются для 
приготовления удобрительных 
поепаратов — азотогена, нит- 
рогина, фосфоробактерина и 
силикогена.

Теперь же обнаружены но 
вые виды микроорганизмов, 
активирующее действие кото
рых проявляется в несколько 
раз сильнее. Найдены такие 
штаммы грибов и актиномице- 
тов, присутствие которых в 
почве в два— три раза ускоря
ет рост и развитие растений.

(Советские биологи постави
ли задачу получить новый ак
тиватор роста в виде химиче
ского соединения. И  оно полу
чено.

Коллективы кафедры биоло
гии почв биологического фа-

ситета и _____
логии Академии наук СССР 
под. руководством члена-кор- 
респондента Академии наук 
СССР Н. А . Красильникова 
получи,пи из культуры гриба 
Фуз'ариума два ростовых ве
щества Г-1 и Г-2. Первое из 
них выделено из почв Москов
ской области, другое — из 
пораженной лозы винограда в 
Средней Азии. Препарат Г-1 
получен в кристаллическом 
виде и наз.ван советским гиб- 
береллином. По своему дейст
вию на растения он практиче
ски не отличается от чистой 
гиббереллиновой кис.лоты. по
лученной за рубежом.

Активное действие совет
ского гнббереллина проверено 
многочисленными опытами. 
Результаты их говорят о вы
сокой эффективности нового-, 
ростового вещества. Обрабо
танные им растения гороха, 
например, уже через 1 0 — 20 
дней почти в два раза обгоня
ли в росте контрольные '  эк
земпляры и на 60 процентов, 
увеличивали урожай гороха. 
Под действием гиббереллина 
примерно в 4 раза повышался 
урожай томатов в теплице, 
почти удваивался урожай 
укропа, салата, петрушл,-, и 
других зеленых культур. Та
бак, опрыснутый раствором 
гиббереллина, в два раза уве
личивал рост и снижал содер
жание никотина в листьях. 
'Удлинялись волокна хлопка и 
конопли. На 20 процентов уве
личивался урожай зеленой 
массы клевера, на 14 процен
тов — вес початков кукурузы . 
Сирень и многие декоратив
ные растения ускоряли рост 
примерно в пять раз! И самое 
поразительное — такие ре

зультаты достигаются микро
скопическими дозами, внесен
ными на одно растение.

Советские биологи разрабо
тали технологию промышлен
ного производства отечествен
ного гиббереллина.

(Т А С С ).'

' Ч Г а с ы  iiOBOik пжлркя
На Первом московском часовом 

заводе имени С. М. Кирова заканчи
вается сборка опытной партии муж
ских наручных часов новой марки 
«Сигнал».

Много интересного в устройстве 
часов. Здесь смонтированы два са
мостоятельных механизма — часо- 
|рй, прказываедий теку,щре время., 
и сигнальный, рснавденный спе
циальным звонковым устройством, 
которое позволяет в любое время

суток получить напоминание о вре
мени.

Часы «Сигнал» весят меньше 34 
граммов. Они i имеют более двухсот 
различных деталей.

Часы новой марки окажут боль
шую помощь ученым, фото- и кино
любителям, людям самых различных 
профессий. Сейчас завод приступил 
к  их серийному выпуску.

(ТАСС).

П О ГО ДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 20 марта ожидается облач
ная, с прояснениями погода, по 
крайним восточным районам сла
бый снег, по остальным районам 
— без существенных осадков, ве
тер южный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура воздуха по се
веро-западным районам от 2 гра
дусов мороза до 2 градусов теп

ла, по остальным районам — 
1 — 6 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная. с прояснениями . погода, 
временами снег, ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура .воздуха ночью 7 — 
12  градусов мороза, днем — 1 — 6 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

20 марта

2,1 марта 
22 марта

- премьера 
«Факир на час». 

«Факир на час».
днем и вечером 

«Факир на час».
Начало спектаклей: дневного в 

12  час. дня, вечерних — в 8 час. 
вечера.

10.00 с э о о о о о о а о  о
W ш  ^ ----------------------

Г а в а й и — 5 0 -й  ш т а т  С Ш А

, В А Ш И Н Г Т О Н , 18 марта, 
(ТАСС) Как сообщает агентство 
Асгоши-эйтед Пресс., президент 
С Ш А  Эйзенхауэр ' подписал се

годня законопроект о предостав
лении Гавайским островам стату
са 50-го штата.

Срыв сборища бывших эсэсовцев
БЕ Р Л И Н . 18 марта. (ТАСС). 

К ак сообщает агентство А Д Н , в 
результате решительных проте- 
СТО.В общественности и широких 
слоев населения .западногерман
ского города. Арользен организа
ция бывших эсэсовцев «Хиаг» 
вынуждена . была ■ отка.заться от 
проведения сборища членов .этой 
организации. Против слета; быв
ших нацистов в Арользене высту

пили местная организация социал- 
демократической партии, объеди
нение лиц, преследовавшихся при 
нацизме, молодежная организация 
«Соколы», а также представители 
различных слоев населения горо
да. Против проведения этой встре
чи высказались также бургомистр 
города Эмде и городское собрание 
депутатов.

• р о о о о е э с э р о о о о о о  j

Кинотеатр имени М. Горького
20 марта — новый художест

венный фильм «ЧП (чрезвычайное 
происшествие)» (1-я серия)'. Сеан
сы: 8-30. 10, 11-30. 1. 2-30, 4,
5-30, 7, 8-30, 10. 11-30.

Зал кинохроники
20 марта — новые цветные до

кументальные фильмы: «Первая 
коммунистическая», «Институт в 
океане», «По тунг.усской тайге», 
«Искусство Греции и Рима». Се
ансы: 9. 10. 11. 12. 1, 2, 3, 4. 5, 
6 , 7, 8 . 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
20 марта. Большой зал — но

вый художественный фильм «ЧП 
(чрезвычайное происшествие)» (1 -я 
серия). Сеансы- 8-30. 10. 11-30. 1, 
2-30, 4, 5-30. 7, 8-30. .10. 11-20.

Малый зал — «ЧП (чрезвычайное 
• происшествие)» (1-я серия). Сеан
сы:. 1-45, 3-15, 4-45. 6-15, 7-45, 
9-15. 10-45.

Для детей —  «Пленники Бар
сова ущелья». Сеансы: 8-45, 10, 
11-15, 12-30.

Комбинат строительных мате
риалов №  4 (г. Томск) извещает 
клиентов о том, что перерегистра. 
цня талонов на гравий производит
ся до 28 марта.

После указанного срока претен
зии приниматься не будут.

2 —  1

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН

, Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФ СР получила партию вновь выпущенных промышлен
ностью наручных часов, которые высылает по заказам граждан 
почтовыми посылками.

Стоимость товара указана с учетом всех расходов по пере
сылке.

ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ МУЖСКИЕ С РЕМЕШКОМ
«РОДИНА» на 22 рубиновых камнях, с центральной 

секундной стрелкой и автоматическим подзаво--' 
дом пружины, с пылеводонепроницаемым корпусом 561-70 

«КИРОВСКИЕ»— на 17 рубиновых камнях, с цент
ральной секундной стрелкой 430-70

«ВОЛНА» — на 22 рубиновых камнях 485-70
«УРАЛ» — на 16 рубиновых камнях 290-70

постоянно имеются в продаже

щ;

Кроме перечисленных марок, 
следующие часы:

«ПОБЕДА» — на 15 рубиновых камнях 
«СТАРТ» — на 17 рубиновых камнях 
«КАМА» — в пылегюдонепроницаемом корпусе, на 

17 рубиновых камнях
СПОРТИВНЫЕ—с центральной секундной стрелкой, 

в пылеводонепроницаемом корпусе, с противоудар
ным устройством, на 17 рубиновых камнях

ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ ЖЕНСКИЕ С РЕМЕШКОМ
«ЭРА» — в анодированном корпусе (под золото), 

на 17 рубиновых камнях
«ВЕСНА» — на 16 рубиновых камнях 
«КОМЕТА» — на 16 рубиновых камнях ■
«ЗА Р Я » — в металлическом корпусе, на 16 руби

новых камнях
Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 

почтовым или телеграфным переводом полную стоимость зака
зываемого товара На переводе необходимо указать фамилию, 
имя, отчество, подробный адрес, куда следует выслать посылку, 
наименование товара, цену и количество Заказы-переводы 
шлите по адресу: .г. Новосибирск, ул. Степана Разина. 52.
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

352-70
390-70

395-70

485-70

578-00.
469-70.
434-70

518-00

Томский государственный университет им. В. В. Куйбыше
ва объявляет, что 1 апреля 1959 года, в 3 часа дня, в ауд. 17 

(второй уче шый корпус), на заседании ученого совета исто
рико-филологического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени:
кандидата исторических наук Коломиным Д. В. на тему: 

«КПСС в борьбе за развитие лесозаготовительной промышлен
ности в послевоенный период (1946—1955 гг.)»;

кандидата филологических наук Петровой М. В. на тему: 
«Творчество Г. М. Маркова».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиоте
ке Т ГУ .

Томскому аэроклубу Д О С А А Ф ' 
срочно требуются: радиотехники, 
авиатехники, делопроизводитель- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 4, отдел кадров.

2— 1

Томской психоневрологической 
больнице (за городом) требуются 
каменщики и штукатуры.

Обращаться по телефону 35-83.
2— 1

Томскому отделению военторга 
требуются повар-бригадир и про
давцы промышленных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 8 , отдел кадров.

2— 1

Томской конторе «Автотэк» 
срочно требуется старший бухгал. 
тер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Новгородская, 17.

2— 1

Томскому горхлебторгу на по
стоянную работу требуются: сек. 
ретарь.машинистка, заведующий
магазинами, продавцы, кассиры- 
контролеры, экспедитор и достав
щ ики хлеба на дом покупателям.

Обращаться: г. Томск. Базар
ная площадь, 14, отдел кадров.

3 — 1

Томский областной совет 
добровольного спортивного об
щества «Спартак» и облпром- 
совет с прискорбием извещают 
о преждевременной смерти 
главного бухгалтера

БОРИСОВОЙ 
Зои Васильевны

и выражают глубокое соболез
нование родственникам покой
ной.

Вынос тела состоится 22 
марта, в 2 часа дня, из кварти
ры ■ покойной (г. Томск, улица 
Усова, 10).

Гр-ка Ястребова Галина Пет
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Усова, 58. кв. 3, вбзбужт 
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Ястребовым Иваном Аксе- 
новичем. проживающим там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска. '

Гр-н Бакин Владимир Ильич, 
проживающий в г. Томске. у.яица 

Ставокиевская, 59, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Бакиной Октябриной 
Михайловной, проживающей в 
г. Красноярске, проспект имени 
Сталина, 32. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г . . Томска.
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